



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma de LA SEÑORA

Doña Paula Boada Gómez

VIUDA DE ORDÓNEZ

Que falleció en Madrid el día 22 de Marzo de 1922

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hijos doña Mariana, doña Carmen, doña Esperanza, doña Arunción, don José María, doña María Luisa y don Ramiro Ordóñez Boada, hijo político don Manuel Ripoll Alvarez, nietos, hermanos, hermanos políticos, prima política doña Concepción Inda, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Todas las Misas que se celebrarán mañana domingo día 26 en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y el lunes 27 en la iglesia del Salvador, así como la Vigilia que la Adoración Nocturna a Jesús Sacramentado, celebrará la noche del 28 al 29 de los corrientes en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, serán en sufragio de su alma.

MADRID

Una conjunción liberal sin Romanones

Parece que tres de los cuatro grandes caporales del liberalismo dinástico se juntaron en la mesa de un restaurant. Parece asimismo que la finalidad de la junta de esos conspicuos rabadanes de la izquierda monárquica fué la de cambiar impresiones e irse preparando para recibir el Poder, no bien los conservadores les saquen del fuego las castañas de una ley de Presupuestos que permita proveer la despesa del régimen; previsión en cierta manera laudable, si bien en ningún caso sorprendente, ya que los liberales, aunque no se hallen preparados, siempre están dispuestos a gobernar.

Pero ¿quién es el conspicuo del cual se prescindirá o al que no se invitó, o para el que se mantuvo en reserva la dicha junta? Pues el conde de Romanones; es decir, que los señores marqués de Alhucemas, Alba y Alvarez, creen que la del conde no es buena compañía, que con él no puede irse a ninguna parte, ni siquiera al Poder, y que en lo sucesivo, salvo que diera evidentes señales de arrepentimiento, han de proceder ellos como si el conde no existiera. El propósito de eliminarlo es, pues, de una indiscutible notoriedad. ¿Se vengará el conde? ¿Se dejará ganar la partida? ¿Pasará por el aro que le tienden los curules, los impacientes y los arribistas? La respuesta no es llana. Yo creo—puedo equivocarme, naturalmente—que Romanones es más perspicaz que todos sus rivales, y hasta, si se me apurase, diría, en conciencia, que, sin embargo de su malísima fama, no es, políticamente, peor y acaso sea mejor que aquellos. Y aún podría añadir algo que para mí, al menos, tiene los caracteres de la evidencia: el mayor número de los liberales encuadrados o acomodados en el régimen, y la mayor copia de organizaciones de ese matiz político, son romanonistas; todo lo cual explicaría y aun justificaría que nosotros, en el supuesto de que se rompieran de verdad las hostilidades, diésemos por averiguado que será al conde a quien le sonría la victoria.

Pues no lo hacemos así. No lo hacemos, porque nos inspira escasa confianza el corazón del conde; porque sabemos la timidez de leopardo que al conde caracteriza, siendo de esperar, por ello, que en cuanto advierta que tratan de citarle y que le acusan de tibieza en su liberalismo, de andar en tratos y contratos no siempre confesables con los adversarios y preparando las cosas para alzarse con el santo y con la limosna, se llene de miedo y aun de pavor y comience a decir y hacer tonterías para meterse con quienes no querían recibirle ni esperarle.

¡Ah!, si no fuera así, otro gallo le cantara al conde de Romanones. Si no fuera tan débil y tan poco formal, esto es, si no tuviera por derecho de conquista puesto prominentemente entre los charranes, el conde podría reirse de sus enemigos y aguardar su hora, seguro de que no dejaría de sonar para él, y que fuera mejor que sonase estando solo que mal acompañado.

Miguel Peñarol.

Doctor don Francisco Soler Romaguera

La penosa y prolongada dolencia que venía sufriendo, con admirable resignación, el por tantos títulos digno Párroco de la iglesia de San Martín, de esta ciudad, tuvo ayer mañana el triste desenlace que era de esperar.

En Picasent, su pueblo natal, entregaba su espíritu al Creador, a las cinco de ayer mañana, produciendo su muerte general duelo entre sus paisanos, que de manera elocuente lo evidenciaron en el acto del acompañamiento de los restos mortales al Cementerio de aquella población, acto realizado ayer tarde, y al que asistieron todo el Clero parroquial de San Martín, con hábitos corales; el Párroco de Santa Catalina y San Agustín, doctor don Miguel Belda, que oficiaba de Preste, en unión del Diácono de San Martín señor Ortí, asistidos de los Beneficiados don Francisco Carbonell y don Vicente Valero, y todas las Asociaciones piadosas del pueblo de Picasent.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por un colegial de Santo Tomás de Villanueva, un Beneficiado de San Martín, el doctor don Antonio Femenia, Párroco de San Valero, y un Sacerdote hijo de Picasent.

El duelo lo presidían el muy ilustre señor doctor don Constantino Tormo, Secretario del Arzobispado, que llevaba la representación del señor Arzobispo; el Párroco de los Santos Juanes, doctor don Vicente Lliso, y el Cura Párroco de Picasent, don Amadeo Nuñez, y las autoridades locales.

El señor Soler Romaguera había nacido el año 1854, y por tanto contaba sesenta y siete años de edad. Siendo estudiante, y llevado de los entusiasmos que siempre sintió por las tradiciones patrias, se alistó en las filas del Ejército carlista del Centro; al terminar la guerra reanudó sus estudios eclesiásticos, ganando una beca en el Colegio de Santo Tomás de Villanueva, en donde fué compañero de nuestro actual Arzobispo, señor Reig y Casanova. El año 1881 recibió la ordenación de Presbítero; tomó parte en los dos concursos a Curatos celebrados en el pontificado del señor Monescillo, siendo agraciado en ellos con parroquias que gobernó como sabio y buen Pastor.

Era el señor Soler, sin que por ello pretendamos rebajar a nadie, una de las cabezas mejor organizadas del Clero valentino, como lo demostró en las oposiciones a Canónigo de esta Metropolitana y en el concurso a Curatos celebrado por el Arzobispo señor Herrero y Espinosa de los Monteros en el año 1902, en el cual fué el único, de los 492 opositores, que obtuvo la primera y máxima censura.

Entonces estaba al frente de la importante parroquia de Santa María, de Alcoy, y se le confió la no menos importante de San Martín, de esta ciudad, que ha venido rigiendo por espacio de dieciocho años, con el celo y discreción que le caracterizaban, siendo constante, mientras sus fuerzas lo permitieron, en el ejercicio del ministerio de la predicación y servicio parroquial. Sean estas cortas líneas pobre, pero afectuoso homenaje a la memoria de nuestro amigo señor Soler Romaguera, quien habrá recibido en el cielo la recompensa prometida al siervo fiel y prudente que supo negociar con los talentos que el Dador de todo bien le había confiado.

UN CAMION

Europeo, de la marca Delougesures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 18/22 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

SUBASTA

Procedente de la Testamentaria de la excelentísima señora doña Filomena Tamarit e Ibarra, marquesa de San Joaquin, se subastará y rematará si las posturas fueran aceptables, el día primero de Abril, a las once, en la notaría de don Salvador Romero Redón, calle de Serranos, número 4, principal, y con intervención del corredor de cuello don Salvador Pérez Pau, que tiene su domicilio en la calle del Pintor López, número 7, entresuelo, la finca siguiente:

UNA CASA en esta ciudad, señalada con el número 31 de la calle de Pi Margall (antes Ruzafa).

La titulación y pliego de condiciones por que se ha de regir dicha subasta están de manifiesto en la expresada notaría, donde también se darán detalles.



D. O. M.

Rogad a Dios por el alma de LA SEÑORA

Doña Alberta Marqués Bretó

DE LAHOZ

Que falleció en la tarde de ayer, a las 16

ortalecida con los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual don Francisco Pérez, su desconsolado esposo don Vicente Lahoz Salcedo, primos doctor don Enrique Salcedo y doña Encarnación Salcedo, sobrinos y demás parientes, ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde del día de hoy, 25 del actual, desde la casa mortuoria, plaza del Colegio del Patriarca, número 4, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

El Santo Rosario que se rezará el día 27 del actual y ocho siguientes, a las seis de la tarde, en la capilla de la Virgen de los Desamparados, de la iglesia parroquial de San Andrés, de esta ciudad; el diario de Misas que se dirá en dicha parroquia de San Andrés el día 4 de Abril próximo y el diario de Misas que asimismo se dirá en el altar de la Virgen de la Luz, de la iglesia parroquial del pueblo de Navajas, el día 29 del corriente, serán en sufragio del alma de la finada.

No se reparten esquelas.

Ayer en la Audiencia

Asesinato de doña Rafaela Selva

Veredicto de culpabilidad.—El procesado es condenado a cadena perpetua

A las diez de la mañana de ayer se reanudó la vista causa del proceso instruido contra José Borrell por asesinato de doña Rafaela Selva Donat.

El presidente concedió la palabra al acusador privado, que lo es don Luis Lucía.

Informe del acusador privado don Luis Lucía

Comienza el señor Lucía diciendo en párrafos elocuentísimos que es la primera vez que en su vida profesional viste la toga de la acusación, y que si las heridas del espíritu manarían sangre como las del cuerpo, estaría marcado de rojo el camino que estos días viene recorriendo hasta llegar a aquella banqueta a donde le llevan, no su voluntad, sino los imperativos del deber.

Añade que siente una profunda conmiseración hacia el procesado. Es un hermano—dice,—y sólo por ser hermano y por serlo caído se me van instintivamente hacia él la mano y el alma.

Dedicó un periodo emocionante a los ocho hijos de la víctima, sin sucesión, cifraba en ellos todas sus esperanzas. Dice que al pensar en el hogar del procesado piensa también en el suyo, y es la piedad la que satura su alma, porque cuando nada — exclama — mereciéramos nosotros, todo lo merecerían esos pedazos de nuestro corazón que por una bárbara aberración social son, en definitiva, las verdaderas víctimas de los pecados de los padres.

Manifiesta que no es el bistor del odio el que llevaba en sus manos cuando al interrogar penetraba en la naturaleza moral viciada del procesado. Era—dice—el corazón de un hombre bueno, el que se acercaba al corazón de José Borrell, iluminado con la luz de la misericordia, confiado en que había de encontrar, si no las razones que articular los Códigos como atenuantes, sí, al menos, una de esas humanas explicaciones que todos tenemos escritas en el libro de la bondad para la hora suprema de la conmiseración y de la indulgencia.

Dice que ha sufrido una decepción inmensa. He ido—exclama— a buscar al hombre y el hombre no estaba: sólo he encontrado al monstruo.

Manifiesta que si horrible era el delito, más horrible es, por la perversidad que entraña, la farsa que se ha representado en el juicio oral.

Relata el señor Lucía a continuación, presentando de manera realísima la tragedia, todas las escenas macabras del asesinato, cremación y descuartizamiento del cadáver de doña Rafaela Selva, tal como el Borrell las ha confesado en las seis declaraciones prestadas en el sumario.

Con extraordinaria energía se dirige a la defensa para decirle que no hay derecho a representar comedias con los muertos.

Califica de indigna farsa la confesión del procesado en el acto del juicio, al afirmar que doña Rafaela Selva quiso agredir al Borrell con una pistola, que se disparó no contra el Borrell, sino contra la propia doña Rafaela, y dice que todos los testigos, incluso los de la defensa, han declarado que jamás usó armas la víctima.

Saca gran partido del hecho de que el procesado, creyendo, a preguntas de la acusación, que cuanto mayor tamaño tuviera la pistola sería menor su responsabilidad, dijera que la pistola era de dos cañones y que la sacó del bolsillo, cuando el servicio de doña Rafaela acudió a declarar que el traje de la señora no tenía bolsillo.

Censura a quienes hayan podido aconsejar a la esposa del procesado a que declarara, para hacerlo inconscientemente y en definitiva, conforme a la verdad y en contra del procesado, y elogia a los hijos menores, que se negaron a declarar.

Hace resaltar el hecho de que ni la propia defensa se haya atrevido a sostener sus conclusiones a base de las declaraciones del juicio oral, renunciando no sólo a la fantástica pistola, sino a la agresión con piedras, que no existen en el campo terroso en que el crimen se cometió.

Rebate extensamente y con textos legales y doctrinas de los más modernos tratadistas las dos atenuantes tercera y séptima del Código alegadas por la defensa en su calificación de homicidio.

Hace una semblanza de la víctima y del matador. Dice que el hecho de que, separada doña Rafaela de su marido, continuara con aquella su única hija de 16 años, indica que de nada podía acusársela, y rebate el argumento que contra ésta quiere hacerse por el hecho de

haber llevado su hija al hospital, cuando lo hizo por falta de servicio doméstico, por la significación de su apellido Donat, que tanto denota para el hospital de Onteniente, por su amistad íntima con las Religiosas de aquella institución, sin abandonar un momento la cabeza de su hija queridísima y pagando espléndidamente al hospital, por la sala distinguida y exclusiva que ésta ocupaba.

Pasa a ocuparse de la personalidad moral del procesado, y recuerda cómo su maldad no se contentó con cometer la horrible profanación del cadáver de su víctima y con esquivar la acción de la justicia, sino que se dedicó a acusar en anónimos a personas inocentes, que por su culpa sufrieron la persecución de la justicia y los rigores de la cárcel.

Justifica la agravante de alevosía, característica del asesinato, y hace una gran síntesis de la jurisprudencia y de la doctrina jurídica para demostrar cómo es humanamente imposible prescindir de ella, aun ahogando el delito con torrentes de misericordia.

Con gran acopio de datos describe la leyenda del dinero que escondía en las medias por su carácter especial doña Rafaela, y hace ver que el móvil fué el robo, y cómo 44.000 pesetas que en metálico tenía la víctima no han aparecido.

Aporta numerosas citas de jurisprudencia y doctrina para demostrar que en el hecho concurrir las agravantes de premeditación, nocturnidad, despoblado, abuso de superioridad y abuso de confianza.

Al tratar de esta última agravante describe en sentidísimos párrafos la vida patriarcal del campo de Onteniente, donde la honradez de criados y mediores es la base de la paz y de la tranquilidad, no desmentida, no ya en años, sino en siglos, y hace ver al Jurado la trascendencia del delito cometido, cuya impunidad truncaría por completo toda esa historia modelo y comprometería para siempre el porvenir de aquella ejemplarísima comarca.

Dice que bueno es que se tenga compasión al procesado; pero no es humano olvidar la compasión para la pobre víctima, sobre todo cuando se ha cometido la monstruosidad de no satisfacerse con acabar con su vida física, sino que se ha querido matar también su honor.

Termina con un período de maravillosa elocuencia, diciendo que más grande aún que las injurias va a ser en tan supremos momentos el corazón de la acusación privada.

Ha terminado de hablar—exclama— el acusador, y va a hablarlo el caballero y el cristiano. He probado que existen en este delito seis agravantes, que unidas a la alevosía lo elevarán (alude a la pena de muerte) al más gravísimo de los castigos. Pero median el honor de la comarca de Onteniente y los buenos sentimientos de quienes acusan, y por ello, esas seis agravantes, que hubieran sido las antorchas funerarias que acompañaban en día trágico y en procesión macabra a ese hombre hasta el altar de la Justicia, yo las entrego a la misericordia para que sea ella quien las deposite como ofrenda a los pies de Aquel que murió crucificado y que nos exigió que perdonásemos a nuestros deudores para que nos fueran perdonadas nuestras deudas.

Durante el informe del señor Lucía estuvo el Salón Dorado repleto de público, y gran número de profesionales ocupaban los lugares a los mismos destinados. En varios momentos—los en que culminó la oratoria veheméntísima del joven letrado—vimos retratada la emoción, aun en aquellos que, por su familiaridad con escenas de tal naturaleza, pudieran considerarse poco propicios a esta clase de influencias.

Informe del defensor Sr. Borso

A las once y media se reanuda la sesión con el informe del defensor señor Borso.

(Segue en segunda página)

Dr. Barona PAZ, 36

Especialista en enfermedades de oído, nariz y garganta.

Consulta: De 9 a 12.—Miércoles de 4 a 6

Tiñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa; evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva.

Farmacia de la Morera

¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectora con dificultad?

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

¿Tiene usted poco apetito?

Tome Granulados Loras y lo obtendrá en pocos días. Agradable para niños. Farmacia de la Morera.

Gobierno civil
Habla el gobernador

Acerca de lo que han escrito dos periódicos locales respecto al juego, el dignísimo gobernador civil señor Calvo Sotelo nos dijo anoche lo siguiente:

«Con relación a la capital, puedo asegurar que anoche no se jugó en ningún círculo de recreo, y mis órdenes, ayer reiteradas, habrán de cumplirse con estricto rigor, sin excepción alguna.

En cuanto a la provincia, puedo decirles que he utilizado todos mis medios de acción a fin de impedir el juego. El día 15 de este mes, sin ir más lejos, dirigí una nueva orden circular severísima a todos los alcaldes y jefes de puesto de la Guardia civil. Por su parte, la Comandancia de la Guardia civil ordenó lo propio a todas sus fuerzas, a requerimiento mío. Estoy dispuesto a castigar a los alcaldes, suspendiéndoles en el cargo, si desobedecen estas órdenes.»

Envío de vagones

El gobernador civil señor Calvo Sotelo recibió ayer un telegrama del ministro de Fomento, quien le comunica que ha dado las órdenes oportunas a la Compañía del Norte para que aumente el envío de material a la zona de Valencia.

La cuestión de las viviendas

Ayer impuso el señor gobernador una multa de 250 pesetas a don Gustavo Caltí, propietario de la casa número 4 de la calle de las Caldererías.

Asimismo dispuso que sean desalojadas las porterías de las casas número 29 de la calle del Gobernador Viejo y 6 de la calle del Milagro.

Por el futuro Hospital de Niños

Hoy, a las cinco y media de la tarde, se celebrará en Olympia la función que dan los alumnos de quinto curso de Medicina a beneficio del hospital de niños Gómez Ferrer.

Vida cultural y social

Juventud Católica

Mañana, a las seis en punto, «El tío Gabiote» y estreno del juguete cómico, «Robo y envenenamiento».

Movimiento de población
24 de Marzo.

Nacimientos, 15.
Defunciones, 16:
Romualdo Llopis, de 2 años, de meningitis.

Taurómacas

La novillada de mañana

El cartel de la novillada, en la que Fausto Barajas, José García, Algabeño, y Tomás Jiménez, que hará su debut como matador de novillos, estoqueando los tres seis novillos de la viuda de Concha y Sierra, ha satisfecho por completo de tal modo a los aficionados, que hay una gran demanda de localidades y entradas generales.

Cine Sorolla

Programa para hoy

Éxito emocionante, de la interesante obra «El mundo de un hombre»

Teatro - Cine

del Patronato

Landerer, 7

(Junto a la calle de Caballeros)

Salón Novedades

SESIONES: Ordinaria, a las 3'30; Moda, a las 6'30.

FÚCAR XXI

SESIONES: Ordinaria, a las 3'30; Moda, a las 6'30.

El mundo de un hombre

Drama en cuatro partes, interpretado por Emily Stevens

El vendedor de periódicos

Miércoles, gran suceso, estreno de

Madame X

En la butaca del Corpus

El mundo de un hombre

Drama en cuatro partes, interpretado por Emily Stevens

El vendedor de periódicos

Miércoles, gran suceso, estreno de

Madame X

En la butaca del Corpus

Olympia

Compañía de opereta

RAMÓN PEÑA

A las 10: LA CIUDAD ETERNA GRAN ÉXITO

EL GENIO DE MURILLO

Sucesos

Desgracias

Vicente Novellas Orts, de 19 años, trabajando en una serrería mecánica de la calle de Jordana se ha cortado el dedo anular de la mano izquierda, que ha habido que amputárselo en la casa de Socorro del Museo.

Caída de un tren

Juan B. Ferrer Plasencia, de 19 años, y Salvador Rausell Montañana, de 20, han sido atendidos en el dispensario del Museo: el primero, de la fractura del húmero izquierdo y diversas contusiones en diferentes partes del cuerpo, y el segundo, de erosiones en la cara, brazos y piernas y magullamiento general.

Rateros

La guardia civil del Grao ha detenido a José Devís Badía (a) Cahua, de 16 años; Bartolomé Bañuls Polvoreada (a) Cateto, de 17; Vicente Torralba Vicente (a) Saguntino, de 16; Juan Miguel Gómez Zamorano (a) Pudent, de 14, y Emilio Sagrera Vilaplana (a) Sagrera, de 15, como presuntos autores de robos de gólinas verificadas en las poblaciones marítimas.

Caidas

Francisca Albert Berenguer, de 86 años, domiciliada en el camino de Benimaclet, número 24, ha tenido la desgracia de caerse en el garra de su casa, produciéndose distintas fracturas en las piernas.

Agresión

Ayer, a última hora de la tarde, en la calle de Guillén de Castro, frente a la taberna denominada Casa Cames, rieron unos individuos de aspecto pordiosero.

Buque francés

Ayer tarde, a la una, llegó al puerto, de arribada, el aviso de guerra de la escuadra francesa «Diana», anclando en el antepuerto.

Teatro - Cine

del Patronato

Landerer, 7

(Junto a la calle de Caballeros)

Salón Novedades

SESIONES: Ordinaria, a las 3'30; Moda, a las 6'30.

FÚCAR XXI

SESIONES: Ordinaria, a las 3'30; Moda, a las 6'30.

El mundo de un hombre

Drama en cuatro partes, interpretado por Emily Stevens

El vendedor de periódicos

Miércoles, gran suceso, estreno de

Madame X

En la butaca del Corpus

El mundo de un hombre

Drama en cuatro partes, interpretado por Emily Stevens

El vendedor de periódicos

Miércoles, gran suceso, estreno de

Madame X

En la butaca del Corpus

El mundo de un hombre

Drama en cuatro partes, interpretado por Emily Stevens

El vendedor de periódicos

Miércoles, gran suceso, estreno de

Madame X

En la butaca del Corpus

Diario religioso

SANTORAL

Do hoy. — La Anunciación de la Santísima Virgen y Encarnación del Hijo de Dios; Santos Ireneo y Pelagio, Obispos, y Dimas, el Buen Ladrón.

CULTOS

Cuarenta Horas.—Principian en la iglesia del convento de la Encarnación.

Adoración Nocturna.—Turnos de los Santos Angeles y de la Santísima Trinidad.

Corte de María.—El Purísimo Corazón de María o Refugio de Pecadores, en San Bartolomé.

Rosario matutino.—Mañana, a las cinco y media, en el convento de Corpus Christi.

Sabatino.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las cinco y media, ejercicio del séptimo Dolor de la Santísima Virgen, con sermón por don Juan Belda, Beneficiado de San Martín.

En San Bartolomé, a las seis de la tarde; en el Salvador y Santa Mónica, a las cinco y media, y en Santa Cruz, a las seis y media, ejercicio de la Felicitación.

En Carmelitas, a las cuatro de la tarde, ejercicio del quinto Dolor de la Santísima Virgen, con sermón por un Padre de la Comunidad.

A la Anunciación de la Santísima Virgen.—En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa conventual con música y panegírico a cargo del Canónigo muy ilustre señor doctor don Federico Ferreres.

En la iglesia del convento de la Encarnación, a las diez, Misa solemne con música y panegírico.

Indulgencia plenaria en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, capillas de la Purísima de la Catedral, San Bartolomé y Santos Juanes, y altar de Nuestra Señora de los Buenos Libros, en el Salvador.

A San José.—Mes. Continúa en la Real Capilla del Milagro, a las doce; en Santo Tomás, Salvador y la Sangre, a las ocho, y en la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las nueve de la mañana y seis de la tarde.

Novenarios: Continúa en la iglesia de la Compañía, a las seis de la tarde, y predicará el Padre Enrique Mainer, de la Compañía de Jesús.

Mañana, a las siete y media, Misa de Comunión.

Continúa en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las cinco de la tarde, con sermón a cargo del doctor don Vicente Araçil.

Triduo. Continúa en Santo Tomás, por la Asociación Josefina, con Misa de Comunión a las ocho y ejercicio a las seis y media de la tarde, en que predicará el doctor don Félix Tomás Vivó, Beneficiado de esta parroquia.

Mañana, fiesta principal, habrá, a las ocho, Misa de Comunión, con plática por el doctor don Rigoberto Oliver, y la solemne, con exposición, a las diez y media, en que oficiará el Canónigo muy ilustre señor doctor don Julio Cabanes y predicará el señor Cura Párroco.

A San Francisco de Paula.—Novenario. Principia en la parroquia de los Santos Juanes, a las seis de la tarde, con exposición y sermón a cargo del reverendo Padre Roberto Redal, O. P.

Domingo.—En la Metropolitana, a las 9'45, Misa conventual y sermón por el Magistral, muy ilustre señor doctor don Rogelio Chilleda.

Gacetillas

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Juan Cerdá, 133.561'91 pesetas; don Jaime Blanch, 15.882'22; don Teófilo Muro, 27.615'90; don Jaime Font, 18.523'22; don Luis Urondo, 11.654'08; don Rafael Colomer, 42.433'42; don Luis Oliag, 9.880'58; don Manuel Moreno, 23.221'79; don Valeriano Jiménez, 15.109'12; don Joaquín Campuzano, 36.702'71; don Ignacio Despujols, 60.270'03; don Vicente Ferrer, 23.758'80; don Juan José López, 21.070; don José Mateo, 468'03; don Rafael Garnica, 1.215'10; don José Escobar, 78.125'12; don Antonio Pérez, 9.077'30; don Rafael García, 2.158'43; don Pedro López, 23.500; don Carlos Picó, 101.545'55; don José Ferrando, 93.084; don Antonio Guillén, 424.173'40; don Gabriel Izquierdo, 25.957'62; ingeniero jefe Servicio Agronómico, 1.813.503'15; señores Morócher Hermanos, 318.860; don Manuel Aparicio, 870'25; don José María de la Hoz, 1.000; don Constantino Bustamante, 250; don José Sopena, 50.

Ayer regresó de su viaje a Algeciras el digno comisario jefe de Policía don Francisco Esteban Aguilera, quien seguidamente se hizo cargo de la jefatura.

La Junta de Obras del Puerto celebrará sesión extraordinaria, por segunda convocatoria, hoy sábado, a las once.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Huevos al por mayor y menor Eixarchs, 13

Suaviza la cara, atenua la piel, la vaselina químicamente pura del doctor Greus.

Lo Rat-Penat.—Mañana domingo se celebrará en esta Sociedad una velada teatral, poniéndose en escena la comedia «Guanyarse la vida» (estreno). La comedia dramática del novel autor Ricardo Salvat, «El peccat de dos pares» y «F...».

La función se comenzará a las cinco en punto.

Se ha recibido en el Gobierno civil un título de licenciado en Derecho a favor de don Manuel Alonso Giner.

Miles de niños deben su vida a la PANACEA CORELL. Cobia diarreas y facilita dentición y baebo.

Cristal, loza, porcelana, etcétera. J. Payá. Bordadores, 4. Única casa que vende el vaso de cristal resistente al fuego.

En el Asilo Protector de Obreros, Viana, 24, habrá mañana domingo, a las cuatro y media de la tarde, funciones recreativas, poniéndose en escena «Lo que pesa una corona o el envenenamiento de la reina Blanca de Navarra», drama histórico en cuatro actos, y el juguete cómico «Lo que inventan las mujeres».

Las limosnas se destinan para las necesidades de la casa.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

Eclesiásticas

Mección de Senador

Por haber quedado vacante la plaza de senador por esta provincia eclesiástica, ya que el señor Arzobispo de esta diócesis ha pasado a serlo por derecho propio, han sido convocados los Prelados y Cabildos que tienen derecho a intervenir en la elección, para el domingo 9 de Abril, en que se reunirá en la Sala Capitular de esta Metropolitana, con el objeto de designar el nuevo senador.

Misión

Hemos recibido la siguiente piadosa invitación:

«Descoos el reverendo Cura y Clero de la parroquia del Pilar y San Lorenzo, ayudados eficazmente por distinguidos y entusiastas feligreses, de que las sabias enseñanzas de nuestra Sacrosanta Religión lleguen a todos los ámbitos de esta populosa barriada, ha organizado una serie de conferencias, que empezarán el día 27 del actual, a las siete de la tarde, y terminarán el día 2 de Abril, en las que el reverendo Padre Rafael de Novell, Capuchino, con su peculiar elocuencia y de manera sencilla y ordenada, enseñará el camino a seguir para alcanzar la verdadera felicidad temporal y eterna. Al efecto, se invita a todos los católicos, hombres y mujeres, y en especial a los hombres, para los cuales exclusivamente se reservarán los bancos y sillas colocados en la nave central de dicho templo.

Feligréses del Pilar: la Virgen nos llama para que, a la sombra de su Pilar bendito, aprendamos a amar a su divino Hijo.

¡No faltéis! ¡Que no sean estériles tantos sacrificios!

Valencia 19 de Marzo de 1922.

Siempre que escriba al Diario de Valencia ponga en el sobre APARTADO 122

De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Apolo

Compañía de comedia Plana-Díaz

Últimas funciones de la compañía

Hoy sábado 25 Marzo, festividad de la Encarnación.—A las 8 tarde, matiné.—A petición del público, última y definitiva representación:

1. ES MI HOMBRE

2. Fémica Kursaal

Varietés, chistes, colmos, couplets, por las artistas, y el éxito de la «nueva estrella»

— Antonia Plana —

«La estudiante pasa...», de Beltrán Reina.—«No le cases, Rigoberto» (estreno), de José Manuel Izquierdo.—«La comedia del amor» (estreno), de José Casanova.

A las 10:

LA GARRA

Por ANTONIA PLANA

El éxito del día:

Fémica Kursaal

Mañana domingo, a las 6 gran moda: Repetición del beneficio de Antonia Plana. Noche, estupendo cartel: La venganza de don Mendo y Fémica Kursaal.

Lunes: Tercera y última «charla» de don Federico García Sanchiz.—Noche: Despedida de la compañía.—Cartel monstruo.

LIRICO

Sábado 25 Marzo

El debut de Victoriana

Cómica en dos partes

El puente de los suspiros

Tomo IV (final)

Amor del desierto

por el fenomenal caballista Tom Mix

Mayor el ruido que las nueces

por Friscilla Dean, Eddie Lyons y Leo Moran.

La carta fatal

Novela de la vida de sociedad parisiense, debida al laureado escritor Gastón Leroux

Último gran éxito en París. Publicada en el popular rotativo «Le Matin». Presentación suntuosa. Dirección del popular René Navarre. Gran exclusiva del programa VERDAGUER

ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL

GACETA DE MADRID

Publica las siguientes disposiciones:

Declarando al alto comisario de España en Marruecos, agente diplomático de Portugal en Tánger, Estableciendo un acuerdo mediante el cual los súbditos extranjeros quedarán sujetos a los tribunales españoles en las mismas condiciones que otras potencias en la zona española de Marruecos.

Anunciando que ha sido firmado entre el ministro de Estado de España y el embajador del Uruguay, un tratado de arbitraje entre ambos países, que será ratificado en Montevideo.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Anunciando concurso para proveer dos plazas de capitanes en comisiones activas en la península.

Destinando a las fuerzas indígenas de Tetuán un suboficial y dos sargentos de Infantería.

Idem ídem 24 soldados de Infantería y dos cabos y 25 soldados de Caballería.

EN LOS MINISTERIOS

PRENSA

El señor Sánchez Guerra recibió en la Presidencia a los periodistas.

Manifestó que don Alfonso había firmado el decreto nombrando vicepresidente del Senado al señor Martínez Pardo, en la vacante que deja el alcalde de Madrid, señor conde del Valle Surchill.

Añadió que dentro de unos días se firmará el decreto jubilando al señor Garay en el cargo de ministro del Tribunal de Cuentas.

GOBERNACION

El señor Piniés recibió esta mañana la visita de los periodistas, y contestando a preguntas que éstos le dirigieron, manifestó que todavía no había recibido los expedientes de todos los gobernadores civiles, a quienes se dirigió en demanda de los mismos.

Añadió que ignoraba si mañana habría Consejo, por no haber recibido indicación ninguna sobre el particular.

También recibió esta mañana la visita de una comisión de la Casa del Pueblo, presidida por el señor Largo Caballero, para hablarle de la huelga de Peñarroya y de otros asuntos.

El ministro manifestó que en casi todas las provincias están siendo libertados los detenidos gubernativos.

El señor Lertoux celebró esta mañana una entrevista con el ministro de la Gobernación, relacionada con asuntos de Barcelona.

GUERRA

Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden resolviendo la instancia elevada por la madre de un soldado, pidiendo se exceptuase el servicio a su hijo, por ser único, pues se considera como fallecido al mayor, que figura como desaparecido en Marruecos.

La real orden dispone que el desaparecido no puede considerarse como muerto hasta que transcurra el plazo de un año, y que el segundo hijo continúe en su sitio, pero que la madre puede reclamar los haberes al cuerpo a que pertenecía el desaparecido.

Esta disposición tiene carácter general.

HACIENDA

El Consejo ferroviario

A propuesta del ministro de Hacienda han sido nombrados vocales del Consejo ferroviario el interviniente general de Hacienda don Enrique Illana y el director general de la Contenciosa señor Vinales de la Sala.

TRABAJO

El ministro del Trabajo manifestó a los periodistas que el con-

tratista de las obras del nuevo Ministerio había solicitado un plazo de dos meses para la terminación de las mismas, habiéndosele concedido.

ROMA DEL DIA

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

Un decreto nombrando los tribunales de exámenes para ingreso de 100 alumnos de artillería de la Armada.

Se fija como edad máxima para poder examinarse la de 20 años.

Los exámenes se verificarán el 31 de Diciembre del año actual.

La Facultad de Medicina de Valencia

Ha sido firmada una real orden autorizando la realización por administración de las obras del nuevo edificio destinado a facultad de Medicina en Valencia.

Comisión aceptada

Ha sido aceptada la dimisión del cargo de vocal al presidente del Consejo de Instrucción pública, señor Bergamín, designado para sustituirle al señor Prado Calvo.

El día en Palacio

Audiencias y despachos

Esta mañana despacharon con don Alfonso el presidente del Consejo y los ministros de Fomento, Instrucción y Trabajo.

Después recibió en audiencia al general señor Borbón y Castellví y a varios jefes y oficiales.

Don Rafael Gasset publica en «A B C» la siguiente rectificación sobre la comentada entrevista que celebró con el conde de Romanones en el Congreso.

Hablé con el señor conde de Romanones en tono familiar, manifestando que tenía en lo sustancial acuerdo con cualquier Gobierno que aspirara a contar con los elementos que acudí al conde.

De no ser así sería por insistir en la injustificada actitud del conde de Romanones.

La reflexión hará modificar algunas resoluciones, pero si persistiera, deplorándolo, el partido liberal no se acomodaría a detener su marcha.

Ferrocarril de Canfranch

Los diputados y senadores aragoneses han visitado al ministro de Fomento, señor Argüelles, para comunicarle que están terminadas las obras del ferrocarril de Canfranch a la frontera francesa y pedirle que se inaugure cuanto antes dicho servicio.

La sesión del Ayuntamiento

La sesión de hoy en el Ayuntamiento ha durado cuatro horas y media.

Los concejales se proponían no entrar en el salón de sesiones, pero como no lograron ponerse de acuerdo, entraron todos.

Se pronunciaron discursos atacando al alcalde por su nombramiento de real orden.

El señor Saborit requirió al marqués de Villabragima para que dijese si los romanones aceptarían cargos en la constitución del Ayuntamiento.

El marqués contestó que los actuales concejales no aceptarían cargos, pero ignora lo que harán los nuevos concejales.

Las demás minorías atacaron al alcalde, pero por fin se aprobó el acta y terminó la sesión.

Doble suicidio por hambre

En la calle de Lope de Vega, número 2, piso tercero, centro, vivía el matrimonio Miguel Ortega González, de 35 años, y Rosario García, de 33.

El era un joyero, un verdadero artífice que ha poseído uno de los mejores talleres de Madrid.

A consecuencia de la última huelga quedó arruinado, al extremo de que ha sido objeto de varios embargos.

Ayer el matrimonio no tenía que

comer, pues estaban en la miseria.

Por la noche, marido y mujer acordaron matarse.

Se acostaron, y primero la mujer se hizo un disparo en el lado izquierdo del pecho, y luego el marido otro en la sien derecha.

Por la tarde acudió un hermano de Miguel, y al llamar a la puerta y ver que no contestaban durante largo rato, pues sólo se oía ladrar a unos perros, dió aviso a la policía.

Franqueada la entrada, se encontró muerto a Miguel, y a Rosario en estado gravísimo.

En la mesa de noche había una carta escrita por Miguel y firmada por ambos.

La mujer fué trasladada al Hospital.

El hermano del muerto confirmó que la única causa de la ruina del matrimonio había sido la huelga pasada.

Crimen horrible

En la estación de Goya, y en un ferrocarril comarcano, ha ocurrido otro suceso de interés.

Se apeaba del tren José Gómez Herradón, de 31 años, vecino de Mérida, y el albáñil madrileño Eulogio Pérez López, de 30 años.

Este, al apearse, tropezó con aquél, pero sin causarle daño ni molestia alguna; pero el de Mérida, que era hombre de carácter irascible, con un hacha que llevaba en la mano, sólo por el hecho de haberle tropezado, le descargó seis golpes en la cabeza.

El agredido sufrió otras tantas heridas de carácter gravísimo.

El agresor fué detenido por la pareja de la Guardia civil que iba de escolta en el tren.

El temporal reinante

Oviedo.—El correo de Madrid quedó detenido en Villamarín, por haber un metro de nieve en la vía.

En la estación de Ventoso descarriló un tren de mercancías a causa del temporal de nieve.

En Cangas de Tineo quedó detenido el automóvil correo.

III Peregrinación nacional española a Roma

El Comité Nacional de Peregrinaciones advierte a los presuntos peregrinos de las series B y C que deberán remitir diez o catorce fotografías, según se hallen inscritos para Oberammergau o para Tierra Santa, junto con los pasaportes expedidos por las autoridades españolas, para poderlos visar en los respectivos consulados.

Asimismo previene que las personas que no encuentren facilidades para la compra de monedas extranjeras, singularmente libras egipcias, marcos y coronas, pueden remitir una cantidad aproximada en pesetas, y el Comité, por medio del Banco de Roma, de Madrid, hará seguidamente la compra y su liquidación correspondiente.

También comunica a cuantos solicitan llevar consigo, en los departamentos del tren, los grandes equipajes, que no le es posible acceder a ello, pues tiene especial interés en que sus organizaciones resulten de modo perfecto, y no puede hacer excepciones, que podrían resultar en perjuicio de la colectividad.

Todos los peregrinos, a su llegada a cada una de las poblaciones donde haya parada, tendrán seguidamente los equipajes en su habitación.

Para más detalles e inscripciones, en sus oficinas, Piamonte, 10, Madrid, y en todas las delegaciones diocesanas. Para Valencia, don Mariano Ros Colás, Maestro de Ceremonias de la Catedral, calle del Pintor López, 3, segundo.

Servicio meteorológico de Levante

Categoría: N. (Norte).

Las bajas temperaturas han sido también muy sensibles durante la pasada noche, registrándose mínimas de 7 grados bajo cero en Valladolid y 2 en Ciudad Real, Cuenca y Teruel; pero la situación atmosférica de hoy es abonada a que pierdan fuerza los vientos del Norte y retrograden al Oeste, mejorando el tiempo en toda España.

En efecto, se debilita la depresión del Mediterráneo superior (Niza, 748'2 milímetros), y las altas presiones (766 milímetros) se establecen por los parajes del Occidente peninsular.

Lluvias.—Más datos del pasado temporal: Vall d'Alba, 30'9 milímetros; Pego, 28'5; Poyo (Masía de), 25'2; Luchente, 22; Villafamés, 21'4; Corral Rubio (La Casa Grande), 10; Albarracín, 18'6; Agres, 12'3; Antella, 11'2; Eshda (La Solana), 10'5; Aspe (Alcanar), 10; Alcaira, 9; Benigánim, 9; Onteniente, 5'3.

Tres tarde.—Villar.

EDITORIAL

Libros, Revistas, Tricromías, trabajos comerciales de fantasía, Facturas, Talonarios, Cheques y toda clase de trabajos de lujo; Diarios, Semanarios, etc. Modulación para oficinas públicas y particulares

Estereotipia, Encuadernación.

Antes de encargar vuestros trabajos, pedid presupuestos a

D. José Presencia
Gerente de esta Editorial
Trinquete de Caballeros, 14

SESION DEL AYUNTAMIENTO

A las cinco de la tarde comenzó ayer la sesión, bajo la presidencia del alcalde, señor Samper.

Se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Orden del día

Quedó hecho día sobre la mesa el dictamen que propone se acepte el convenio acerca de los terrenos que don Esteban Ballester tiene como suyos entre los campos Nuevo y Viejo del Grao, quedando éstos a favor del Ayuntamiento e indemnizando a dicho señor con pesetas 2.000 por los gastos que le ocasionó su adquisición.

Se acordó dotar al mercado de Ruzafa de un vigilante nocturno.

Con el voto en contra del señor Blanch se nombró a don Emilio Carrion Ibáñez, médico odontólogo agregado al cuerpo municipal de Sanidad, para cubrir la vacante del médico fallecido don Alvaro Chornet.

Volvió a comisión, a petición del señor Blanch, el dictamen referente a que a los médicos supernumerarios don Manuel Beltrán Bagueña y don Ramón Rodrigo Bosch y al practicante supernumerario don José Lis Gonzalbo se les abonen los haberes correspondientes a los días que sustituyeron al médico y practicante de la Posta sanitaria del Matadero General durante el tiempo que estos últimos fueron suspensos de empleo y sueldo y con arreglo al mismo haber que éstos perciben, con cargo al capítulo de Imprevistos o al de Economías del personal en general del presupuesto actual.

Se acordó que al escribiente de la Inspección municipal de Sanidad don José Pérez Blasco se le nombre oficial quinto de dicha Inspección, con el haber correspondiente a los de esta clase de empleados en la Secretaría municipal.

El señor Alborn solicitó que volviera a comisión unos nombramientos de practicantes interinos, sin derecho a sueldo ni gratificación alguna.

Se opuso el señor Cuñat, y el señor Belleser hizo notar que tales nombramientos suponen una injusticia, por cuanto hay varios señores que en virtud de unas oposiciones tienen derecho preferente.

Con el voto en contra de varios concejales volvieron a comisión.

La comisión de Nuevos arbitrios dió cuenta del fallo del tribunal de exámenes de los aspirantes a la plaza de jefe de estación sanitaria, vacante por ascenso de don Leonardo Canut, a la plaza de oficial cuarto de las oficinas de la Administración.

El señor Blanch se opuso a la aprobación, por entender que la comisión no debió verificar esos exámenes sin acuerdo del Ayuntamiento.

Se aprobó el fallo con el voto en contra del señor Blanch.

En votación secreta se aprobó la instalación solicitada por don Fernando Peralta en las alameditas de Serranos.

Volvió a comisión el dictamen proponiendo se consideren recibidas definitivamente las obras de reparación de adoquinado y alcantarillado.

Se acordó construir una alcantarilla en la playa de Levante, desde el Ribuet hasta la Travesía del Mar.

Se acordó conceder un plazo de 30 días a los concesionarios de los puestos de ventas de frutas y pescado instalados en el solar de la casa número 118 de la calle de San Vicente para que desalojen el mismo.

Concediéronse licencias para realizar obras e instalar motores.

Se acordó modificar las bases acordadas en 12 de Noviembre de 1920 para la construcción de tres mil viviendas baratas.

La comisión de Camino de Tránsito propuso, y se acordó, la aprobación de unas expropiaciones de poco valor.

Se acordó que a los guardias municipales Juan Rubio Torrecillas y Rafael Ventura Gil se les remunerare el excesivo trabajo que vienen prestando en el negociado del Cuerpo como escribientes, con 500 pe-

setas a cada uno de ellos, y que se abonen de las economías del personal del Cuerpo.

Se desestimó la petición formulada por el alguacil del Juzgado municipal del Mercado don José Benaches, solicitando una pensión en concepto de jubilado.

Se aprobaron varias pensiones y jubilaciones.

Se acordó conceder al oficial cuarto del arbitrio de Carnes don José Legido derecho de preferencia a ocupar la primera vacante que ocurra de oficial cuarto de Secretaría, cubierta que sea dicha categoría por los oficiales quintos que en la actualidad existen, continuando mientras tanto como agregado en la sección de Hacienda de dicha dependencia.

Con el voto en contra del señor Blanch se aprobó la plantilla del personal destinado a la limpieza de las distintas dependencias municipales.

Quedó sobre la mesa la relación, cesantía y vencimiento de los quinientos que corresponden a los empleados y dependientes municipales.

Despacho extraordinario

Se aprobó un dictamen de la Alcaldía por el que en virtud del resultado de la subasta simultánea del arbitrio sobre Peso público en este término municipal, propone a la Corporación la adjudicación definitiva del remate a favor de don Rafael Payá Navarro por la suma de 158.000 pesetas anuales, como mejor postor, y atendiendo a las demás condiciones del pliego de subasta.

Se acordó que la calle de la Gloria se denomine en lo sucesivo de María Carbonell, en atención a que en dicha calle nació tan ilustre profesora, y que en breve ha de inaugurarse en la misma el Grupo escolar que lleva su nombre.

Se dió cuenta del fallo de la Comisión provincial recaído en las elecciones municipales últimamente verificadas en el distrito de la Audiencia de esta capital, anulando la proclamación de don Enrique Adrián Mur, y concediendo diez días de plazo para poder entablar el recurso de alzada ante el ministro de la Gobernación.

El gobernador civil devolvió, aprobado, el reglamento de la Asociación de Empleados y Obreros del Ayuntamiento.

Pasó a informe de la comisión de Hacienda un escrito de los presidentes de las fallas que se instalarán en las fiestas de San José, pidiendo se les condone el impuesto establecido por derivaciones de luz eléctrica en todas las fallas.

Se acordó comisionar a don Pablo Colvé para que realice estudios en varios Institutos médicos del extranjero, abonándosele como subvención para el viaje la cantidad de 500 pesetas con cargo al capítulo quinto, artículo octavo, partida 87 del actual presupuesto.

Se aceptó la cesión de una faja de terreno, hecha por don Franco Tormo para construcción del andén en las obras de adoquinado del camino del Cementerio.

Se creó la plaza de auxiliar del sellador de Contaduría y se nombró para desempeñarla a don José Fornas.

El alcalde dió cuenta de la resolución por la superioridad del recurso de la Electra Valenciana, a la que se autoriza a cobrar el fluido eléctrico a 0'90 pesetas el kilovatio, y se tomaron acuerdos encaminados a que no prospere.

El señor Blanch censuró la conducta del alcalde firmando la escritura de las obras del alcantarillado de la ciudad, pues estando pendiente un recurso no podía el alcalde firmarla, ni legal ni moralmente.

El señor Samper dijo que se había limitado a cumplir un acuerdo del Ayuntamiento.

Rectificaron ambos y se levantó la sesión a las siete y cuarto.

Certamen escolar católico

Los trabajos presentados para el Certamen científico-literario organizado por las Asociaciones de Estudiantes Católicos de Medicina y Ciencias son los que siguen:

«Ave María», «El trabajo dignifica al hombre», «Turía», «Sanitas est, morbus autem ametria. (Galeo)», «Un escolar conquense», «Monastir», «Labor omnia vincit», «Acinectilop», «Valencia», «Valencia-net», «L'art», «Luz», «¡Qué sano es todo esto!», «No con quien naces...», «In hoc signo vinces», «Monte Arruit», «Por los soldados...», «Virtud», «Susugu», «X», «Amor», «Legionario», «Tiempo probable», «La Religión es fuente de salud», «216.587», «A mi pitusa», «Gloria eterna al inmortal Ramón y Cajal», «Un amante de la Universidad», «Balmes», «Libertas y Fides», «Ave María Purísima», «Almogáver», «Valencia», «Experiencia», «Refugium peccatorum», «Triste contraste», «Josephus», «Autonomía», «Holgazanería», «Madelón», «Un especialista en enfermedades del pecho», «Carmíñas», «Sciencia», «Un estudiante catalán», «Valencia».

Próximamente daremos a nuestros lectores cuenta de los trabajos premiados, así como detalles de la fiesta que en breve ha de celebrarse, con motivo del solemne acto del reparto de premios.

La hernia (quebradura)

Múltiples curaciones

El reputado especialista herniólogo don Celestino Bonilla, graduado en Berlín y París, conocido por la clase médica y público de Valencia y resto de España, comunica a todos los herniados de todas las edades, que la hernia es hoy curada sin operación ni molestias con el gran invento de dicho reputado especialista.

Hombres, mujeres y niños se curan de tres a cinco meses.

La hernia es comparada a una botella; quitando el tapón sale su líquido; lo mismo es la hernia, una vez reducida, queda taponada, y con mi invento queda curada en tres meses; tratamiento no operatorio, es decir, que se cura sin operación.

VENTAJAS DEL TRATAMIENTO Durante el periodo de curación, el herniado puede dedicarse a sus trabajos sin ninguna molestia; es sencillo e infalible y al alcance de todas las fortunas.

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 1 y de 4 a 6.

DESPACHO Y CONSULTORIO: Calle del Doctor Romagosa, número 16, entresuelo. (Antes Empedrado de las Barcas).

Círculo Central Legitimista

CAFE RESTAURANT

a cargo de Antonio Vicens
Calle San Martín, 2

MENU —
Paella a la valenciana o macarrones
Cubiertos de 4 platos, 350 pesetas, y de 3 platos 3 pesetas
Gran rebaja en abonos de 30 comidas

Herniados

Bragero Sany, incomparable para las hernias, de doble tejido elástico, pelota goma, gran fantasía.

CRUZ BLANCA - P. Mariano Benlure, 5

TAMARIT

Camas doradas

Camas niqueladas

Camas de hierro

Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia

UN NOMBRE

acreditado y muchos años de práctica garantizan la pluma de bolsillo

SAFETY: CRUMIERE

Un modelo—15 ptas.—Un precio

17, SANTA CATALINA, 18 y 19

Único taller de composturas

DR. BERDUN, oculista

de varias compañías ferroviarias, de la de Tranvías, Transatlántica, etc.
Curación rápida y perfecta de las granulaciones (tracoma).

Calle de Alfredo Calderón, 3
(Frente al Palacio en construcción de Correas)

Centro I. Antoniano

Calle del Padre de Huérfanos, núm. 1
Funciones para mañana, a las 3:30 y 6.
A petición del público, el suceso melodramático en tres actos y ocho cuadros.

El Padre Zacarías

El éxito más grande de la temporada.

Famoso ains del Figaro

MARTINEZ YMBERT
— PASCUAL Y GENIS, 13 —

ARTRITISMO :: REUMA :: GOTA
::: :: SE ALIVIA Y CURA
EN EL BALNEARIO DE **BELLÚS**
Informes: AMADOR.—San Vicente, números 10 y 12

TUBERCULOSIS PULMONAR CRÓNICA
Tratamiento exclusivo, el más completo, rápido y eficaz, para curarla en todos sus periodos. **CLINICA GARCERA, Cocinas, 9, y Caballeros, 15, VALENCIA.**

MAESTRO JABONERO
Para importante fábrica, se necesita un fabricante que conozca perfectamente la fabricación a vapor de jabones de coco. Será muy bien retribuido este cargo, si el que lo solicita puede acreditar su práctica y conocimientos en la industria jabonera y tiene además, referencias de primera clase.
Para más informes: Calle de Pérez Pujol, n.º 5, despacho. Valencia.

LAVA COMO NINGUNO EL
Jabón Fortuna
PROBADO Y NO GASTARÁS OTRO

sticas
cción de Senador
ado vacante la
por esta provin-
que el señor Ar-
ocesis ha para-
cho propio, han
s Prejados y Ga-
derecho a inter-
ón, para el do-
en que se reuni-
apitalur de esta
el objeto de de-
ador.

Misión
la siguiente pia-

verendo Cura y
ua del Pílas y
idos eficazmente
entusiastas fel-
sabias enseñan-
rosanta Religión
ámbitos de es-
a, ha organizado
encias, que em-
del actual, a las
terminarán el
as que el reve-
de Novelé, Ca-
culiar elocuencia
lla y ordenada,
a seguir para
a felicidad tem-
efecto, se invi-
cos, hombres y
cial a los hom-
es exclusivamen-
e baños y sillas
re central de di-

lar: la Virgen
a la sombra de
aprendamos a
jo.
e no sean estés-
e!
arzo de 1922.»

riba al
Valencia

DO 122
os causa graves

lo
ia Plana-Díaz
de la compañía
zo, festividad de la
tarde, matine—A
luma y definitiva

OMBRE
Kursaal
nos, couplets, por
de la "nueva estre-

Plana —
de Beltrán Rei-
goberto" (estreno),
erdo.—«La come-
no), de José Casa-

ARRA
A PLANA

Kursaal
las 6, gran moda:
de Antonia Pla-
riel. La vengua-
ónima Kursaal.
última «charla» de
Sanchez.—Noche:
mpañía.—Cartel

ICO

Marzo

Victoriana
us partes
en París.
a sensacional no-

uspiros
inal)
de aventuras
desierto
sta

Mix
mericana del pro-
cómica,

O
as nueces
de Lyons y Leo

sensacional se-
fatal
sociedad paris-
scriitor
BROUX
París. Publicada
e Matin". Presen-
ción del popular

gramá
VERDAGUER

arzo

sticas

La naranja en los mercados extranjeros

Informe de Bélgica

Embajada de España en Bélgica.—Consulado general de España en Amberes.—Número 38.

Excelentísimo señor: Muy señor mío: Por mi comunicación de 13 del corriente daba cuenta a vuecencia del estado actual del mercado de la naranja española en Bélgica; hoy cumplo contestar al despacho de vuecencia, fecha 11, con el que se sirve remitirme copia de parte de un discurso pronunciado en el Congreso de los diputados por el señor Ibáñez Rizo, y me encarga le informe acerca de los hechos expuestos por dicho señor.

Las manifestaciones del señor Ibáñez Rizo me eran conocidas, y, a decir verdad, desde el primer momento he de preguntarme a qué tutela de la acción consular sobre la venta de la naranja en el mercado público podría referirse el orador.

«El mercado de la naranja», dijo, «no está intervenido por ningún elemento oficial que sirva de control.» Y cómo habría de estarlo? cabe preguntar. En virtud de qué principio, con qué derecho podría un cónsul de España inmiscuirse en negocios privados y fiscalizar sus modalidades?

El exportador español cede las naranjas, al igual que cualquiera otra mercancía, libremente, a quien quiere, con las condiciones que estima convenientes; jamás, en ningún momento, y es racional, solicita, para el perfeccionamiento de sus contratos, la intervención consular, intervención que, por otra parte, es ajena y hasta contraria a las funciones que la ley asigna a los cónsules. ¿Cómo, pues, habría aquélla de ejercerse a posteriori, y quién podría fijar su extensión y limitación? ¿Qué se obtendría, en suma, con ella? La creación, sobre los muchos que ya existen, de un nuevo intermediario, sin carácter definitivo ni fin alguno práctico, cuya intervención vendría a mermar aún más los beneficios del vendedor.

La venta de la naranja española en Bélgica está, puede decirse, monopolizada por dos casas de Amberes: Gerard Koninckx Freres y Spiers y Son. Ambas venden por cuenta propia la naranja que compran y pagan en España, muchas veces en el árbol y aun antes de engranar, y las dos también aceptan consignación.

Ellas son las que realizan las subastas públicas vendiéndose con su intervención toda o la gran mayoría de la naranja importada por mar.

Realizan grandes beneficios, pero sufren también a veces pérdidas considerables. Muy fuertes, con arraigo en la plaza, tienen sus ramificaciones por todo el país en el comercio a menudo; quien sin los necesarios medios de resistencia fuera hoy contra ellas, se estrellaría fatalmente.

Han crecido, se han desarrollado, prosperado, merced a la desidia del exportador español, que desde largos años viene dejando toda libertad de acción.

Y para reaccionar, tal vez sea demasiado tarde.

Las otras dos formas de venta que también practican las mismas casas, comisión y consignación, son distintas. En éstas, y especialmente en la consignación, se abusa con frecuencia; el vendedor sufre a veces verdaderas expropiaciones.

Son estos riesgos inherentes a la índole del contrato y coadyuva a ello lo perecedero de la mercancía.

Conocidos son también de todos los peligros e inconvenientes de la subasta pública, práctica habitual en la venta de la naranja.

Para remediar tales males quiere acudir al tópico simplista de la intervención oficial. Nada más contrario a la esencia misma del comercio; lo que en las modalidades y mecanismo de este negocio no realice la acción privada, no lo obtendrá ciertamente la del Estado.

No quiere esto decir que todo negocio de naranja se va a hacer en Bélgica ruinoso para el exportador español; nada de eso. El mercado es excelente; su organización, ni mejor ni peor que en otras partes. Todo consiste en que el importador intervenga oportunamente las operaciones.

Entidades españolas hay ya que realizan aquí buenos beneficios. Mediante la agrupación de exportadores, han hallado el remedio de tener representación en la plaza.

La Federación Naranjera de Valencia, entre otras, cuenta en Amberes con un delegado competente, conocedor del negocio, que con actividad probada investiga la situación del mercado, y obra en todo momento en bien y defensa de sus remitentes. Pero como todos los importadores en general, la Federación Naranjera tiene que valerse

de los impredecibles Koninckx y Spiers; la venta de su naranja se hace en las subastas públicas dirigidas por aquéllos. Eludir su intervención sería hoy crearse el vacío. No hay, sin embargo, que creer por esto intangibles estas firmas.

La asociación, el consorcio de exportadores españoles, podría contrarrestar la fuerza de aquel trust disfrazado. Para ello sería necesario una unión verdad absoluta, sin restricciones, con capital considerable, que, dirigida por persona competente, viniera aquí a dar la batalla. No se alcanzarían en un año ni en dos, resultados decisivos.

El fondo de explotación habría de ser importante; las casas citadas arrastran de una campaña a otra, en créditos contra el pequeño detallista, y el número de éstos es infinito, de quinientos a seiscientos mil francos.

Impondriase un esfuerzo grande, muy grande; pero lo que otros han creado podrían también llevarlo a feliz término elementos conscientes y decididos.

Es el solo medio de poner fin a una situación con razón calificada de insostenible. Un monopolio sustituiría a otro monopolio: un trust, a otro trust. Pero, y después, los que quedarán fuera?

Dios guarde, etc.

Amberes, 17 de Diciembre de 1921.—Francisco Yebra.

Excelentísimo señor marqués de Villalobar, embajador de S. M. en Bruselas.

Comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por E. Jimeno Cervera, de la casa Kjobenhavns Frugtauktioner: Copenhague, 23.

Naranjas Mercado de 2 a 3 coronas más bajo.

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Simons, Limited: Southampton, 23.

Vendido el cargamento del vapor «Senator».

Naranjas De Murcia: 200 y 240, de 13/6 a 17/3. 300, de 12/9 a 29; mayoría, de 15 a 17/9.

504 y 672, de 12 a 21/6; mayoría, de 14 a 16. 504 y 672, de 13/9 a 19; mayoría, de 15/3 a 17.

Limonos De 8/9 a 13.

Naranjas

De Valencia: 240, de 14 a 15/6. 300, de 13 a 17/3; mayoría, de 14 a 15. 360, de 12 a 16; mayoría, de 12/6 a 13. 504, de 13/3 a 15; mayoría, de 14 a 15. 420, de 18/9 a 20/6; largas, a 24/6. 714, de 22/6 a 27. 1.064, de 32 a 34.

Telegrama recibido por Marín Hermanos, de la casa D. Lehmann Shone: Hamburgo, 23.

Naranjas

Vendido vapor «Henry Lutgens». Condición buena. Fuerte demanda. Naranja blanca, medias cajas, de 95 a 1.280 marcos. Blood oval, de 1.240 a 1.780.

Ayuntamiento

Arbitrio sobre Alcantarillado

Terminada la lista cobratoria de la adición del arbitrio sobre alcantarillado de la capital, correspondiente al año 1921-22, se participa a los señores contribuyentes que pueden retirar sus recibos en la Recaudación municipal, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales, y horas de nueve a una, desde hoy día 25 hasta igual fecha del próximo mes de Abril.

Ejercicios espirituales

En las Madres Reparadoras

Domingo 26 de Marzo, para señoritas, por el reverendo Padre Rafael Favos, S. J.

En Semana Santa habrá una tanda para señoras maestras.

Para sirvientas

En el Colegio de las Religiosas Hijas de María Inmaculada para el servicio doméstico, calle de Trunquete de Caballeros, 12, se dará la segunda tanda de ejercicios espirituales para jóvenes sirvientas, que dirigirá el reverendo Padre Antonio Liestra, Prepósito de la Casa Profesa de la Compañía de Jesús. Empezarán el domingo 26 del presente mes, a las cinco de la tarde. El orden de los actos en los demás días será: Por la mañana, a las cinco y media, Misa; y a las seis, meditación. Por la tarde, a las cuatro, lectura; a las cuatro y media, plática; y a las cinco, Rosario, y a las cinco y media, meditación.

Terminarán los ejercicios el domingo 2 de Abril, con la Misa de Comunión general a las seis de la mañana y la plática de perseverancia a las cinco de la tarde.

Castellón

El nuevo gobernador

Ha hecho manifestaciones a los periodistas, para proclamar que será gobernador de la provincia, de todos, pero no de nadie.

Estas palabras han causado muy buena impresión, y si como las tiene como lema de bandera las adopta como norma de conducta, merecerá los elogios de todos.

Asamblea de alcaldes

Ha sido aplazada la asamblea de alcaldes que para el día 25 tenía convocada el de la capital.

Triduo

El viernes comenzará el triduo en honor de Santo Domingo, en la Arciprestal, predicando el reverendo Padre Narciso Salazar, Dominic.

El corresponsal.

Deportes

Ciclismo

La Velo-Club invita a todos los socios y ciclistas en general para la excursión que tendrá lugar mañana domingo a Torrente (para media día), con objeto de verificar un entrenamiento para las carreras que desde Torrente a Venta Cabrera y regreso se celebrarán el día 2 del próximo mes de Abril. La salida para la excursión se dará en el domicilio social, a las siete de la mañana.

Esta Sociedad se complace en manifestar a los corredores ciclistas y pedestres que se inscribieron para tomar parte en el festival ciclopedestre que había de haberse celebrado el 12 del actual en el campo del Valencia F. C., que ha quedado aplazado dicho festejo, el cual se celebrará el día 14 del próximo Abril, siendo válidas las inscripciones verificadas.

Para dar más brillantez a dicho festival, se añade al programa que había confeccionado, un partido de foot-ball, en el que contendrán las huestes del Valencia F. C. y del Atlétich, regalando la Velo-Club una hermosa copa de plata, como premio, en dicho partido.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colenio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque banq.º 58.40 % Bruselas, id., id., id. 54.65 % Francos suizos, id., id., id. 125.40 % Liras, id., id., id. 32.90 % Londres, id., id., id. 28.20 por libra ester. Dollars: New-York, id., id. 1.64 ptas. Marcus: Berlin, id., id., id. 2.15 %

Una obra humanitaria

La Sociedad de Ciegos El Porvenir hace un llamamiento a los valencianos caritativos, solicitando su concurso y ayuda para emprender la tarea simpática y humanitaria de regeneración de los desgraciados seres privados del sentido de la vista, a los cuales dicha Sociedad desea poderles cambiar, como dice en su llamamiento, «su puesto de mendigos por el de honrados trabajadores».

Al efecto, los ciegos proponen a la opinión un medio con que allegar recursos para llevar a cabo sus proyectos, y dicen:

«Para ello hemos estudiado, entre muchos, un recurso que acoja la solución inicial para que principiemos el cambio de nuestra deplorable vida actual en otra más honrosa, y consiste este apoyo que reclamamos en que cada uno de vosotros dediquéis un pequeño obolo a la formación de nuestras instituciones de mañana, las cuales han de ser: los talleres similares a los del extranjero, en donde miles de nuestros compañeros de infortunio ganan sus vidas honrosas y dignamente; la creación de un Montepío que nos resguarde de las miserias y las calamidades de nuestra triste vida, y finalmente la creación de la Academia Musical, como cumple a ambientes eminentemente artísticas como el nuestro, a cambio de cuyo obolo nuestra entidad El Porvenir regalará periódicamente a sus protectores especiales.»

Con esta sencilla práctica, Valencia podrá, en tiempo no lejano, enorgullecerse de poseer ciegos que no mendigaran y que se emanciparían por completo de las garras de la miseria.»

Creemos muy dignos de apoyo los laudables propósitos de los ciegos de El Porvenir, y excitamos a Valencia a que los oiga y se acuerde en las iniciativas que exponen y tratan de efectuar.

Pérdida

Se ruega a la persona que haya encontrado un imperdible, con chispitas de brillantes y una perla gruesa en el centro, que se extrañó el martes, junto tienda de ultramarinos de la calle del Mar, esquina a la de Avellanar, o junto a los escaparates de la tienda de los señores Sánchez de León, o en la acera de entrada a la iglesia de las Adoratrices, de la calle de Hernán Cortés, lo presente en la plaza de Crespins, número 1, segundo, izquierda, donde, a más de agradecerlo, se le gratificará.

¡LOS SORDOS OYEN!

¡Grandioso invento!

La sordera vencida por la electricidad

La ciencia ha resuelto uno de los problemas más grandes de este siglo. Con el APARATO ACUSTICO alemán todos los sordos oyen. Con el ACUSTICO alemán se oyen en el ACTO los sonidos más imperceptibles, y está aprobado por eminentes especialistas. Modelos perfeccionados, recientemente recibidos. TIPO extraordinario: ULTIMA creación alemana. El representante exclusivo de la «Deutsche Akustik Gesellschaft» hará ENSAYOS en VALENCIA, los días 26 y 27 del actual, en el HOTEL INGLESE, p. Canalejas, de 10 a 1 y de 3 a 6. Folletos gratis. Se recomienda preguntar siempre en el Hotel, por el director del Instituto Moderno. Casa en Madrid: plaza del Príncipe Alfonso, 11, Instituto Moderno.

SIEMPRE LO MISMO

TODO PARA NUESTROS CLIENTES

Continuamos ofreciendo a nuestros consumidores precios tan reducidos en todos nuestros artículos, que hay que ver la aglomeración de gente que invade nuestro departamento al detall, diariamente, aprovechando el surtido del

Gran Frigorífico LA BLANCA

de TABERNES BLANQUES

Entérese V. de ellos

Huesos de espinazo a	pts. 1'00 kilo
Huesos de cabeza a	" 1'20 "
Patas y manos de cerdo a	" 1'80 "
Longanizas a	" 4'00 "
Magro a	" 4'00 "
Lomo a	" 5'00 "
Morcilla de carne a	" 2'00 "
Longaniza extremeña a	" 6'00 "
Longaniza riojana a	" 7'00 "
Butifarra catalana a	" 6'00 "
Sobreesada superior a	" 4'00 "
Sobreesadilla a	" 5'00 "
Imperial a	" 10'00 "
Longaniza achorizada a	" 8'00 "
Longaniza de Pascuas a	" 10'00 "

Jamones curados, dulces, medio dulces y salados

Jamón sin piel ni tocino a	pts. 7'50 kilo
Jamón con piel y tocino a	" 6'00 "
Jamón de delante a	" 5'00 "

NOTA.—Servimos a domicilio cualquier encargo de jamones. Recibimos órdenes por correo o teléfono, pudiendo dirigirse al número 2005, siendo de cuenta del comprador los derechos de consumo.

Línea de vapores Ibarra y Compañía

Servicio rápido

CABO CERVERA Saldrá de este puerto el 27 del actual, para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Vigo, Minin, Villagarcía, Coruña, A. Reis, Gijón, Santander y Bilbao añadiendo carga y pasajero.

Consignatarios en Valencia: HIJOS DE RODRIGUES, Sorat, 2, entre Suro y Grao, Muelle de Poniente (2200)

NUOVO SERVIZIO SEMANAL para Melilla y Ceuta

El vapor VIZCAYA Saldrá de este puerto el día 25 del actual para Alicante, Melilla, Málaga, Ceuta, Vigo, Avilés, Bilbao y Pasajes, añadiendo carga y pasajero.

Consignatarios: Hijos de S. M. de Nogueira, Sorat, 2, entre Suro y Grao, Muelle de Poniente (A. Reis).

Artículos ALEMANES

Lapiceros primera, 051. docena. Lapiceros Rubens, 075 id. Lapiceros Faber, 201 id. Lapiceros tinta, 140 id. Lapiceros automáticos, 050 uno. Lapiceros colores, 020 id. Guardapuntes 005 id. Estuches de papel y sobres desde 050 id. 100 sobres color, 090 id. 100 cartas primera, 090 id. 500 hojas para copias, 300. 500 cartas, 222. Resma papel barbo, 1250. Resma papel maná, 700. Hojas papel secante, 020. Libretas escuelas, 6 ptas. cien. Libretas hilo, 040 una. Libretas hilo, 020 id. Pumas litográficas, 200. Pumas litográficas oro, 000. Cajas de pumas, 200 una. Cajas p-peturbón, 500 caja. Cajas máquinas escribir, 300. Cajas de papel, 075 una. Tinta en bot. o un litro, 075. Secarlimas acero, 075 uno. Respartores acero, 075 id. Copiadores cartas, 400 id. Sulfetapapel, 030 cent. Archiveros, 020 uno. Clasificadores, 300 id. Libros rayados, diario-mayor y horzontal y libretas con un folio por 100 de diez vueltas, y toda clase de artículos de PAPELERIA. Trabajos de imprenta, litografía y relieve. Leandro López, 17, CORREBERRIA, 17, Valencia.

Tinta negra

La más negra, 250 ptas. litro, sin casco. Librería de Real, Corredera, 21.

Notdiza

de 24 años, leche de 8 días, abundante, desea criar en su casa. Darse razón en Paterna, Maestro Canós, 13, pral.

PASTILLAS MORELLÓ

OBRA POR INHALACIÓN Antiséptica y Balsámica del Especialista de Pinos y Balsamos de Tolú, al disolverse en la boca. Su uso es de gran utilidad.

Arboles de confianza

Director y propietario, J. J. Lluca Quien garantiza toda la planta, injerto sobre patrón franco en su misma especie, que es lo más esencial. Manzanos armados: millar, 800 pesetas. Perales armados: millar, 750 pesetas.

P. Torrel Lugo de Giloca Mando pequeño catálogo a quien lo solicite.

Se desea

alquilar entresuelo, principal o primero, en calle céntrica. Detalles: Paquetaria La Campana, Colchoneros, 2.

OMNIBUS

de línea, 16, 20, 24 y 30 plazas. OMNIBUS MIXTOS para 12 viajeros y 2 1/2 tons. mercancías. Omnibus para hoteles. Entra en el acto. T. MARTÍN PEREZ, Caspe, 112, y Roger de Flor, 95, BARCELONA. Casa especial para el suministro de bandejas naczos, aceites y grasas; piezas de recambio, herramientas, accesorios, etc., con precios especiales para líneas de omnibus y garajistas.

Se desea

local, propio para despacho, con dos habitaciones, calle céntrica y sitio accesible. Detalles: Caballeros, 49, estanco

Para DANZIG

EL VAPOR GERDA

directo para DANZIG, sin trasbordo, cargará el día 27 del actual, en Burriana, y el 29 en Valencia.

Se admite carga a fletes muy reducidos y consignaciones a la Sociedad Spanish, Ballistic Handel Akt. Ges. de Danzig, toda clase de productos españoles.

Para informes dirigirse a la Hispango-Po-aco "Alfita", S. A., calle Cirilo Mártir, 13, 1.º, teléfono 11-83. Dirección telegráfica y telefónica: "Hispobal". Director gerente, D. Máximo Abramson.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido y semanal para los puertos del Norte de España

con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Músel-Gijón, Pasajes, Bilbao, Santander. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla.

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Baleares saliendo todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 16 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias saliendo los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Línea para Francia, Inglaterra e Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 2221, 2223 y 2225

Alto a los agricultores

Insecticida, fertilizante del quinto Bolques. Procedimiento nuevo para los plantíos de los melonares, tomates, pimientos, cebollas, arroz y hortalizas y para matar la caca de la alaña y el pol. en de las hortalizas, y para curar la enfermedad rocha y mildew del algodón, cacahuetos, patatas, guisantes, bayoneros, cebollas, habas, alcachofas y hortalizas. Fabrica de insecticidas, calle Santa Tecla 19.

Doy 100 p. as.

al que demuestre que no es la casa que vende más barato artículos de platería y bisutería, la de la calle Carniceres, 25, junto al cine Doré. En monederos plata ley, precios como nadie.

Oliver

20 Años DE GARANTIA Más de un millón de máquinas en uso. La única de palancas con dos puntos de apoyo.

Comp.ª Comercial Española Mar, 12, Valencia

Venta de fincas

Vendo pisos en la calle de Sagunto y cerca del Mercado Central, casas en las calles de Gracia, Caballeros, San Vicente, Pizarro, Avellanar, Roteros, Sorruans, Granador Esteve, Baja Peris y Valero, Gandia, Condado de Monoré, plaza Tetuán, Santa Teresa y otras, casas en Navajas, Viver, Burjassot, Benimaclet y Paterna, y huertos de marjales en Gandia, Caragant y Alcañet de Cleyret.

Fernando Martí, corredor colegiado, Ausias March, 4, entre Suro y Grao, en San Bartolomé, de 9 a 12 y de 4 a 6.

Máquina para coser

Se vende una máquina, bobina central, comp. e amonete nueva, alemana, la mejor marca conocida. Bist., 11, bajo.

Hacen falta VIAJANTES Y CORREDORES

en el "TRUST MECA" OBRAR CO. P.º 17

Para la venta de la máquina de escribir ROYAL Sueda a comisión.

CURACION RADICAL

huida y garantía de herida ligera (veterinaria, dila, cat, etc), cataratas, lujas y eccemas, etc. Dedicación de los doctores a no abandonar al paciente. Clínica de Malo (C. Doct. J. M. NAVARRA), Grao, 12, (tel. 121)

Seguros MUTUOS

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

AVISO.

De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutualidad, ya que actualmente en Valencia ha triplicado el coste de su construcción (lo mismo que el de su reparación en caso de incendio), a fin de que la indemnización del siniestro que les pueda tocar sea aumentada también en justa y correcta proporción al valor consignado en su respectiva póliza.

Para llevarlo a efecto bastará, si no que así lo soliciten en las oficinas de la casa social, plaza del POETA BAJANER, núm. 1, bien que den el aviso por teléfono de SEGUROS MUTUOS, número 1240.

Antigua Zapatería del CAZADOR

Calle de la Carda, número 20

Esta es la más acreditada y lo más recomendada en el calzado con suela de cántamo, tanto para campo como para pies delicados. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias Exposiciones.

Fundada en el año 1859

Garantiza no existir en sus calzas, por económicos que sean, ningún material nocivo a la salud, como son el cartón, la goma vieja y otros engaños que el público desconoce. No confundirlos con ninguno otro calzador. Hacerse registrar en patente, número 23.024.

Médico gratis

Pecho y medicina interna. El especialista en enfermedades del pecho, Dr. Llorens, se ofrece gratis a los pobres. Calle Ruzafa y Gran Vía, 1, esquina, de 11 a 1. Consulta gratuita, de 4 a 6.

Planta baja

especialista, situada en la calle de Suro y Grao, número 10, Centro de aniquilación

Institut Simian

Fundado San Francisco, 15

Se admiten estudiantes con que se aprenda a hablar y a escribir (idioma con el nuevo sistema SIMIAN).

UN CURSO GRATUITO (3 meses)

de FRANCÉS, INGLÉS, ALEMÁN, empezará el día 17 de Abril, en la calle de Suro y Grao, número 10, Centro de aniquilación.

Horas de clase gratuitas, de 3 a 10 mañana y noche y de 4 a 6 tarde.

Chico

de 12 o 13 años, se necesita. Ganará un sueldo fijo. Pretérito si sabe leer y escribir. Razón: Suro y Grao, 18, estanco.

Dinero

con tramitación rápida sobre productos de la tierra y mercancías en general. Intermediario en el Católica, B. F. entrepaso, izquierda, de 9 a 12.

Pos camiones BERLIT

cast. nuevo, 3 toneladas. Se venden a 2. Par. informes dirigirse a: Demare, Suro y Grao, 10, 1.º, Valencia.

Restaurant económico

Ahorros de 30 comidas, 2075 pesetas, 4 platos, pan, café y entremeses cubiertos a 100 p. y 2 p. más, servicio a la carta. Habitación y gestión completa. La Central, Trinitat, 4, Valencia.

LA ULTIMA PALABRA

Don Román fue introducido, por una doncellita rubia y gordonca, en una sala a media luz, apesadumbrado, recién empapelado y adornado con profusión de muebles y detalles, pero sin gusto.

—Voy a avisar a los señores...
—Síntese usted—dijo la familia.

Don Román asintió con un ligero movimiento de cabeza, se abrochó los guantes, se estiró la levita, carraspeó y continuó de pie.

La puerta se abrió al fin, y en la penumbra recortóse la silueta achaparrada y ponzoosa de don Lorenzo Pérez. Le seguía su cónyuge, doña Justa, una matrona alta y gruesa, de cabellos grises y con ese aire entonado y engallado de las gentes humildes que consiguen llegar a vivir como señores. Seis lustros de ahorro y de trabajo representaba esta opulencia... relativa de los Pérez.

Una preñería en la calle de Pelajo fué el origen de su fortuna. Más tarde pusieron una tienda de muebles; luego, otra, y por fin vendieron ambas, empleando los 80.000 duros a que en números redondos ascendía su capital, en papel del Estado. Eligieron un piso con poca escalera en la calle de Barbieri, le pusieron delantón blanco a la moza que habían traído del pueblo de doña Justa, y que era medio parienta de ella, y desde este instante comenzaron a ser «los señores de Pérez», matrimonio con rentas y una hija única, educada en buenos colegios y sabiendo francés... A propósito de la hija hubo de tomar la palabra don Román, previos los saludos y cumplidos de rúbrica.

—Mis queridos vecinos—dijo sonriendo, pero sin poder reprimir su emoción—: ustedes se figuran, adiuvan seguramente el objeto de esta visita... Hace bastante tiempo que mi hijo Eduardo está en relaciones con Elena, su hija de ustedes, relaciones que yo, por mi parte, no he podido menos de aprobar, hasta el punto de que tanto mi mujer como yo desearíamos ver unidos para siempre a estos dos muchachos, que se aman de veras, con ese cariño que es la única base de la felicidad... Y dicho esto, me permito pedir a ustedes para mi hijo la mano de su hija Elena, en nombre mío y en el de mi mujer—concluyó don Román.

Los Pérez habían oído impasibles, sin mirarse el uno al otro y sin hacer un gesto. Cuando don Román hubo terminado, don Lorenzo comenzó a hablar lentamente, solemnemente.

—Mi querido vecino: Tanto mi señora como yo nos sentimos honradísimos con esta visita de usted y con... la petición que acaba usted de hacernos. Nosotros también habíamos reparado hace tiempo en que su hijo y nuestra hija se miraban con simpatía... Pero si es cierto que los padres deben evitar, hasta donde sea posible, el contrariar las inclinaciones de sus hijos, sobre todo en este terreno afectivo, también tienen el deber, el sagrado deber de velar por su porvenir con toda prudencia...

Don Román, inclinándose, hizo un gesto de aprobación. Don Lorenzo, tras de una pausa, continuó en otro tono:

—En fin... nosotros le damos a Elena, al casarse, diez mil duros. ¿Cuánto le dan ustedes a su hijo? Don Román se puso colorado hasta las orejas.

—Ustedes saben—exclamó confuso y mirando a la alfombra—que yo no puedo dar nada a mi hijo! Pero mi hijo tiene una carrera concluida, la misma carrera de su padre: es médico... ¡Lo cual equivale a un porvenir!

ra de sus amores...; pero estamos convencidos de que los dos se quieren, y por nuestra parte no hemos de oponernos más...

—Claro que no—dijo doña Justa. Se hizo una pausa larga.

—¿Qué opina usted?—insistió Pérez con impaciencia.

Don Román se encogió de hombros y dijo muy despacio, con una sonrisa:

—Opino que, ante todo, hay que revisar la cuenta...; aquella cuenta de ustedes y mía. Vamos a ver, yo le doy a mi hijo hoy, si se casa, cien mil duros. ¿Qué le dan ustedes a su hija?

Doña Justa, muy pálida, con los labios trémulos, replicó:

—¡Veinte mil duros! ¡Las dos terceras partes de lo que poseemos!

—¡Bah! ¿Y qué son veinte mil duros, señores míos?—le interrumpió don Román implacable—. ¿Qué se hace con veinte mil duros?... Mi hijo tiene derecho a otra cosa, a hacer otra boda... Los padres no deben contrariar las inclinaciones de sus hijos, sobre todo en el terreno afectivo; pero tienen el deber, el sagrado deber de velar por su porvenir con toda prudencia...

—Y el caso es que se quieren de veras!—dijo doña Justa enternecida.

—¿Se quieren mucho!—añadió don Lorenzo, emocionado.

—Sí, sí... se quieren, se quieren mucho; pero esa boda es imposible. No quiero ofender a ustedes con esto; pero... es imposible esa boda, ¡y esta es mi última palabra!

—Entonces...—balbució doña Justa, livida.

—Nos vamos...—dijo Pérez casi tambaleándose, mientras que don Román oprimía un timbre y ordenaba:

—Acompañe usted a estos señores...

MARRUECOS

(POR TELEGRÁFO Y TELEFONO)

El acorazado "España" destrucción del campamento enemigo

Melilla.—A última hora de la tarde fundó el acorazado «España».

El teniente coronel señor Pérez Vidal no se halla en Alhucemas; va a bordo del acorazado, como condecorador de la costa y de los puntos donde el enemigo tiene baterías, y ello permitió al buque batirlas eficazmente.

El campamento que tenían los rebeldes, desde el cual disparaban, ha quedado destruido por los proyectiles del buque.

El acorazado situó a seiscientos metros de la playa y contra él dirigieron sus fuegos los cañones contrarios.

El lunes divisó el «España» numerosos grupos en las proximidades de Axdir, y sobre ellos lanzó varias granadas con gran eficacia. En el Peñón de la Gomería bombardeó las alturas que lo dominan. Allí el enemigo manejó las piezas con menos pericia que en Alhucemas.

Hasta la una de la tarde, hora en que salió de Alhucemas el barco, no habían bombardeado los rebeldes, y como la tarde y noche anterior fueron también tranquilas, es posible que hayan sufrido pérdidas e importantes averías en los cañones, causadas por nuestras granadas.

El acorazado ha debido lanzar cerca de 150 proyectiles de mediano calibre.

Teatro Principal

HOY A LAS 9:30 TARDE

SEGUNDO CONCIERTO por el eminente pianista

SAÜER

Mañana, a las 6:30 tarde:

TERCERO Y ULTIMO CONCIERTO

Necrología

Doña Paula Boada Gómez

La triste noticia del fallecimiento de doña Paula Boada Gómez ha causado en Valencia hondo sentimiento entre las numerosas amistades de la familia Ordoñez Boada.

Tan bondadosa señora falleció en Madrid el día 22 del actual, después de recibir con especial fervor los Santos Sacramentos.

A la dolida familia enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

Descanse en paz el alma de doña Paula Boada Gómez.

Eslava

HOY, A las 6 tarde y 10 noche

El Cristo pobre GRAN EXITO

Salon de Moda

Perfumado con GUIDOR

Hoy, último día, en laborable, de todo este programa de gran éxito:

Carreras de autos en Barcelona

Notable asunto del natural.

SEPTIMO CAPITULO de la colosal película.

Los tres mosqueteros

El cual se subtitula

El pabellón de Strees

Interesantes entrevistas de Artagnán con Milady, el Cardenal y madame Bonacieux, respectivamente, y otras sensacionales escenas.

Completará la sesión,

Tomasin, polizonte

Uno de sus mejores asuntos cómicos.

PRECIOS DE COSTUMBRE

Espectáculos

Principal.—A las 6:30: Segundo concierto por el pianista Saüer.

Apolo.—Compañía de comedia.—A las 6: Es mi hombre, Fénima Kursaal y variétes.—A las 10: La garra y Fénima Kursaal.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y ópera.—A las 9:15: Los leones de Castilla, Las tres cosas de Juanita y La corte de Faraón.

Eslava.—Compañía de comedia.—A las 6 y a las 10: El Cristo pobre.

Olympia.—Compañía de ópera.—A las 10: La Ciudad Eterna y El genio de Murillo.

Lirico.—Sesiones de cine a las 4.

Regios.—Compañía de zarzuela y ópera.—A las 9:15: El Paraíso perdido, El dinero y la vergüenza y El teniente Florisel.

Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6:30, 9:30 y 11:30: Cine y dos piezas valencianas.

Modernos.—Sesión de cine de 4:15 a las 12:30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Komea.—Sesión de cine de 4 a 12:30.

Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.

Cinema Giner.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Gacetillas teatrales

OLYMPIA

El banquete que organizaban varios íntimos de Ramón Peña y maestro Granados para festejar su éxito de «La Ciudad Eterna» y que estaba anunciado para hoy sábado, ha sido retrasado hasta el lunes a la una y media, en el restaurant Miramar.

Las tarjetas, al precio de 20 pesetas, se expenden en la coladuría del teatro Olympia.

REGION

Sueca

Mañana domingo, en honor a los mártires de la Inquisición, se celebrarán en Sueca los siguientes actos:

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión en la parroquia arcaepiscopal.

A las doce, llegada de las autoridades, oradores y comisiones de Valencia y pueblos.

A la una, banquete en honor del secretario general de don Jaime, señor marqués de Villares, que presidirá las fiestas.

Por la tarde, a las cinco, recepción de las comisiones del distrito por el señor marqués de Villares.

A las nueve de la noche, mitin, en el que tomarán parte los señores Fuster, de Sueca; Faus y Mombanch, presidentes del Requeté y Juventud de Valencia; Fleo Carriades y marqués de Villares.

Crónica teatral

RUZAFÁ

«Las tres cosas de Juanita»

Anoche se estrenó la historieta cómica-lirica «Las tres cosas de Juanita», de Ernesto Polo y José Romero, música de los maestros Quisiant y Barrera.

Los autores se han propuesto hacer pasar un buen rato al público, y ciertamente lo consiguen.

A pesar de lo alarmante del título de la obra, ésta es aceptable, y sus situaciones y chistes son cultos y de buena ley. La historia nos demuestra tener las tres cosas de Juanita, pues derecha gracia, valentía y coquetaría, sosteniendo todo el peso de la obra en el papel de Juanita.

La señorita Delas y la señora Gorgé tienen ocasión de lucir también sus cualidades artísticas, y de ellos, Pepe Fernández, Rafael Díaz, Paco Villasant, Pitarich y Espi, en sus respectivos papeles, están inmejorables.

Los demás intérpretes, muy discretos. La música, aunque no cumple un factor principal en la obra, es agradable, repitiéndose unos baillables.

Hubo aplausos, carcajadas y levantas de telón al final de cada cuadro.

Creemos que la obra durará en el cartel.—C.

REGUES

Estreno y beneficio

La función de anoche en Regies, celebróse a beneficio del primer actor Paco Gómez Rosell, figurando en el cartel como obras de fuerza y especial lucimiento del beneficiado, «El dinero y la vergüenza» y «El puñao de rosas».

En ambas rayó el notable actor a la altura que suele, y fue por ello premiado con repetidas ovaciones.

«El dinero y la vergüenza» se puso en escena por vez primera. Goza esta obra de algunas ilustraciones musicales, debidas al maestro Alonso, que sin ser de gran relieve y originalidad, ni aproximarse en valía a mucho de lo producido por el mismo autor, obtuvieron justo aplauso.

El libro, debido a la pluma de Moyrón, es un sainete bien observado y que posee una más que regular dosis de gracia.

La interpretación, excelente, y la entrada, buena.—J. C.

Propósitos de sumisión

Melilla.—Se afirma que las cabillas de Benbugafar han acordado someterse a España, a pesar de las coacciones que ejercen sobre ellas las cabillas de Beni-Said.

Abd-el-Krim

Melilla.—Se dice que Abd-el-Krim estuvo conferenciando con Kadur Namard y otros jefes prestigiosos, marchando después a Annual, de donde regresó en la misma noche a Beniarraguél.

El presidente Millerand

Tánger.—El presidente Millerand llegará el 5 de Abril a Casablanca, siendo escoltado por dos acorazados, tres cruceros y diez torpederos.

Permanecerá allí hasta el 7; el 8 marchará a Rabat, y el 9 se trasladará a Argelia.

El séquito de Millerand lo constituyen los jefes de los cuartos militar y civil del presidente, un ministro, un general y tres senadores.

Sacos nuevos de algodón

may finos, a 3 pesetas!!

Propios para sábanas, cortinas, guardapolvos, trajes de sport, fundas de muebles, delantales, cojines, etc. etc.

¡3 pesetas!

Calle Cervantes, 15 (esq. Padre Jofré)

ALMACÉN DE HARINAS

Acción obrera

Los peluqueros-barberos

Esta Sociedad nos envía un largo remitido, en el que hace historia de sus querellas con los patronos, y termina diciendo que se ha tomado el acuerdo firme de llegar al establecimiento de peluquerías con carácter de permanentes en los Casinos y Sociedades recreativas, para que los compañeros huelguistas de la sección de peluquería puedan encontrar el pan que les niegan sus patronos.

Por de pronto se establecerán en los distritos de Ruzafa y las partidas del Carmen.

Termina el remitido diciendo: «Todos los patronos de los diferentes Gremios que se hallan de acuerdo con nuestro contrato, no deben temer en nada a las peluquerías y barberías comunales».

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinqueto de Caballeros, 14

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Precios económicos.

Palace Hotel Paz, 42

Propietario: Francisco Tormo, sucesor de C. Pompidor

Pensión completa, desde 14 pesetas

Habitaciones con cuarto de baño

Habitaciones para familias, con salón, despacho y comedor independiente

Restaurant: Gran carta: Cabiertos desde 6 pesetas

Conciertos por el Trio Manzoni :: Calefacción central :: Agua corriente, caliente y fría, y teléfono en todas las habitaciones :: Automóvil a la llegada :: de todos los trenes :: Teléfono urbano e interurbano, número 124 ::

Agencia de la Compañía Internacional de coches-cama

NOTA. No se cobra el 10 por 100

Anuario-Guía

de la provincia de Castellón para el año 1922

Relación detallada de todos los pueblos, autoridades y vecinos, clasificados por profesiones.

Indispensable para los comerciantes y para todos aquellos que quieran conocer bien la vecina provincia.

Un tomo de 600 páginas, elegantemente encuadernado en rústica. Precio, 2 pesetas ejemplar.

De venta, en la Administración de DIARIO DE VALENCIA.

LA HORMIGA DE ORO

Ilustración Católica

Semanario de gran circulación y muy popular en España y América

HONRADO CON LA BENEDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD PIO X

Por ser franca y exclusivamente católica en sus grabados y en su texto, llena una verdadera necesidad social, y puede ser puesta sin peligro en todas las manos. Publicación en folletón la interesante novela El premio de Antígona y en folletón encuadernables Leyendas y Tradiciones, de Francisco de P. Capella. A los nuevos suscriptores que lo solicitan, se les entregarán los cuadernos publicados de esta última obra en los últimos números de 1921. Publica una sección especial dedicada a las damas, y durante el año regalará algunos asuntos religiosos en tricornia, propios para encuadrar, tal como repartió en el primer número del presente año. Aparece todos los sábados en cuadernos de 36 o más páginas.

PRECIOS DE SUSCRICION (pago anticipado)

ESPAÑA: Año, 25 ptas. Semestre, 13. Trimestre, 7.

EXTRANJERO: Año, 35 ptas. Semestre, 20. Trimestre, 10.

PORTUGAL: Año, 20 ptas. Semestre, 14. Trimestre, 7.

La administración (Apartado 26, Barcelona), facilitará gratis ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla o quieran propagarla.

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO

ESTANISLAO VILASECA

Calle de Alboraya, nº. 18. Bajo

VALENCIA

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Trinqueto de Caballeros, 14

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

Precios económicos.

CONTRA LA HUMEDAD

Protección absoluta contra la humedad en las construcciones antiguas y nuevas.

Watproof Impermeabilizante de alto mérito. Efectuamos trabajos económicos y garantizados.

Pidan prospectos y presupuestos.

Delegado para Valencia y su región: **Rufino Rodríguez Segura**

Direcfor técnico: **Antonio Gómez Davó** (Arquitecto)

Plaza Tetuán, 18 :: VALENCIA

Teatro de Ruzafa - HOY

SABADO A LAS 9:15:

1. Los leones de Castilla

2. Las tres cosas de Juanita

3. LA CORTE DE FARAON

Próximamente estrena: El número 15

AL CERRAR

Barcelona

Barcelona, 24.

Bolsa	Bolsín
Interior	85'95
Exterior	56'00
Ac. Fernoc. Norte	60'82
Alicante	61'30
Andaluz	61'25
Orense	—
Oblig. Adhucias	60'50
Francia	58'10
Libras	28'18
Marcos	—

Parricidio

En un campo de Estafiel, por motivos fútiles, José Radaura machucó la cabeza de su padre con una piedra.

El parricidio huyó, siendo detenido en Gerona.

Vista de una causa

Ha comenzado a verse, en la Sala segunda de la Audiencia, la vista de la causa contra Vicente Sales, Antonio Rubio y Rosario Segarra, por fabricación y explosión de bombas en el piso cuarto de la casa número 10 de la calle de Toledo, el 2 de Mayo de 1921.

En la prueba testifical, Josefa Crespo ha negado que los procesados tuviesen participación en la referida fábrica, mientras que el agente de Policía Samuel Pérez y otro compañero suyo han declarado que los consideran autores del hecho.

Los procesados han negado su participación en los hechos y han formulado acusaciones contra la policía.

Han declarado los dos policías que detuvieron a los procesados en la frontera, cuando se disponían a internarse en Francia.

Los procesados, en sus declaraciones, han incurrido en contradicciones.

El fiscal ha analizado los hechos y las declaraciones de los procesados y ha pedido un veredicto de culpabilidad al Jurado.

El presidente, en vista de lo avanzado de la hora, ha suspendido la sesión para el sábado, a las 9'00, en que comenzarán a hablar los defensores.

Amenaza de huelga

Varios fabricantes han denunciado en el Gobierno civil que algunos contramaestres han solicitado de sus patronos jornales mayores a los convenidos con la Asociación de aquellos El Radium, amenazando con ir a la huelga si no se les conceden.

El conflicto, en caso de estallar, tendría importancia, pues quedarían en paro forzoso gran número de obreros.

Adhesión

El Consejo de la Mancomunidad ha acordado contribuir al homenaje en honor del doctor Ramón y Cajal.

Agresión a un superior

Hoy se ha recibido en Capitanía general la causa instruida en juicio sumarísimo, en Tarragona, contra el carabínero Juan Durante, que en acto de servicio disparó ayer una pistola contra el cabo Eugenio Fernández Flores, quien reprimió al Durante por hallarlo dormido en vez de vigilar.

Ha pasado a estudio del auditor, y en cuanto éste la apruebe, será señalada fecha para el Consejo de guerra.

Nuevo grupo escolar

Para el lunes 27 se ha fijado la inauguración del grupo escolar Baixeras, construido con dinero de un legado hecho al Ayuntamiento.

Lo de los peleteros

Se dice que los patronos peleteros se proponen pagar a los huelguistas el jornal de tres semanas, en lugar de las seis que piden los obreros.

Estos parece que no están conformes con esta proposición.

Peregrinación a Montserrat

A las cuatro de la madrugada ha salido, por la estación del Norte, la peregrinación a Montserrat, en donde se conmemora el cuarto centenario de la estancia de San Ignacio en el monasterio.

El Cardenal Arzobispo de Tarragona, que se disponía a ir, ha recibido un telegrama, en el que se reclama su presencia en Madrid, y no ha podido hacer el viaje a Montserrat.

Han acompañado a los peregrinos los Prelados de Barcelona y de Vich.

En las estaciones del trayecto había gran gentío, que saludó con entusiasmo a los peregrinos.

En Tarrasa se unió gran número de estos a la peregrinación.

En Monistrol se auspiciaron cinco trenes de Cremallera para los peregrinos.

Durante el trayecto se rezó el Rosario y se cantó una Salve.

En el monasterio estaban ya los

peregrinos de Manresa, que son un centenar.

La peregrinación, a cuyo frente iban los Prelados dichos, se dirigió en procesión al monasterio, en cuya puerta esperaban el Abad y los Religiosos, que les dieron la bienvenida.

Mañana se celebrará la Misa de Pontifical.

Un muerto y dos heridos

El jefe de la estación de Moncada telegrafía que el tren especial ha arrollado a José Navarro, de 16 años, y otros dos más.

Los tres eran naturales de Lorca. El Navarro ha resultado muerto, y los otros dos, con heridas graves y leves, respectivamente.

Los Somatenes y el capitán general

Esta mañana, en el salón del Trocadero, ha recibido el capitán general Primo de Rivera, a los somatenes de Barcelona y de su llano.

Han asistido unos trescientos, presididos por el general señor Pereira y varios vocales de la institución.

El general Pereira ha ofrecido sus respetos al capitán general, indicando la adhesión de los somatenes al orden y a las instituciones.

El señor Primo de Rivera ha elogiado la lealtad de los somatenes y ha recordado los servicios valiosos para el orden que han prestado en Cataluña.

Dijo que estaba muy satisfecho de encontrarse entre ellos.

El general Pereira contestó que los somatenes son auxiliares del Ejército y garantía del orden.

Luego el marqués de Estella se enteró de la organización de los somatenes y conversó con varios somatenistas.

Huelga por las ocho horas

Unos 800 obreros que trabajan en las obras del ferrocarril de Barcelona a Manresa han anunciado la huelga, en petición de las ocho horas de trabajo, en vez de las diez a que les obliga la empresa.

La Compañía ha acordado despedir a todo el personal que reclame la jornada legal de ocho horas.

Comisión disuelta

Ha quedado disuelta la comisión de patronos que, con la de obreros panaderos, resolvía las cuestiones del oficio.

La causa es que dichos patronos no podían tomar acuerdos sin que tuviesen constantes reclamaciones de su Sociedad.

Se nombrará otra comisión que goce de mayor independencia.

La nieve

En el Tibidabo, donde las nieves cubren sus crestas, hace un frío intenso.

Pedrenys

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 23.	
4 por 100 interior	69'80
4 por 100 interior fin mes	69'85
5 por 100 amortizable	93'85
4 por 100 amortizable	93'85
Banco de España	85'75
Tabacaleras	534'00
4 por 100 exterior	249'00
Francia	56'00
Libras	52'01
Marcos	28'10
	2'05

Las Cortes

CONGRESO

A las 3'30 se abre la sesión. Preside el señor Bugallal.

En el banco azul, los señores Fernández Prada, Bertrán y Musitu y Argüelles.

Regular concurrencia en escaños y tribunas.

Se lee y aprueba el acta. Ruegos y preguntas: don Emiliano El señor Iglesias (don Emiliano) protesta contra la prohibición de un mitin agrario en Orense.

El señor Valparda formula un ruego de interés local, que es contestado por el señor Bertrán y Musitu.

Los subalternos del Estado

El señor Ortega Gasset se hace eco de las peticiones de los subalternos del Estado y las traslada al Gobierno por mediación del Parlamento.

Describe la situación apurada en que se encuentran estos empleados y ruega se atiendan sus aspiraciones, que son justas, pues no piden más que el cumplimiento de la ley de Bases.

Dice que para atender este ruego basta la buena voluntad del Gobierno.

Advierte que esos modestos funcionarios prestan cargos de confianza, siendo a veces portadores o depositarios de grandes cantidades de dinero.

Ruega al Gobierno le acepte una interpelación sobre este asunto.

Reproduce el ruego formulado en otras ocasiones sobre el ascenso de los suboficiales del Ejército.

El ministro de Fomento le contesta, diciendo que son muy atendibles las observaciones del señor Ortega Gasset, y que para todo lo que sea el cumplimiento de la ley de Bases puede contar con su apoyo.

El señor Ortega Gasset solicita medios del Ministerio de Fomento para reanudar las obras del ferrocarril de Málaga a San Fernando.

El problema de Marruecos

El señor Romeo apoya su proposición de ayer sobre el problema de Marruecos.

Dice que no quiere perder el tiempo hablando extensamente, porque su opinión no es la que interesa al país, sino la del Gobierno.

No se explica que el Gobierno se niegue a oír las opiniones de los parlamentarios, conocedores de Marruecos, en estos momentos en que se espera el general Berenguer para conferenciar precisamente acerca de dicho asunto.

Si el Gobierno entiende que debe matarse en flor este debate, si el presidente de la Cámara cree que no debe darse amplitud al debate, que lo digan, para que la opinión sepa quienes son los que se oponen a que se haga luz en este asunto.

El señor Fernández Prada dice que ya el presidente declaró que este Gobierno era continuador del anterior, para que no se interrumpiese la labor en Marruecos.

Rectifican todos los oradores, se suspende el debate y se levanta la sesión a las 8'40.

SENADO

El señor Sánchez de Toca ocupa la presidencia y declara abierta la sesión a las 3'50.

En el banco del Gobierno, los señores Bergamín y Piniés.

El señor Elóizagui reproduce en un largo discurso el debate sobre política sanitaria.

Pide que se reproduzca el proyecto sobre enfermedades evitables.

Se muestra contrario a la creación del Ministerio de Sanidad, que nada resolvería.

Hay que preocuparse de dar instrucción en las escuelas, de un verdadero catecismo sanitario.

El señor Piniés declara su más absoluta solidaridad con los oradores que le han precedido.

Reconoce la importancia del problema y se hace solidario de las manifestaciones de los anteriores oradores sobre sanidad.

El señor Valero Hervás censura el abandono en que se tiene la sanidad en los asilos y en la Casa de Maternidad.

Denuncia que mueren casi el total de los niños asilados, leyendo cifras sobre la enorme mortalidad infantil.

El barón de Río Tobías dice que lo que hace falta no son leyes, sino gobernantes que sepan hacer cumplir la legislación actual.

Continúa la discusión de los Aranceles.

El marqués de Santa María, para alusiones, protesta de la coacción que los agricultores ejercen sobre el Poder público para conseguir mejoras arancelarias.

El Gobierno—dice—debe obrar con justicia, y para ello necesita la asistencia de todos los prestigios.

Las aspiraciones de los productores de cereales en cuanto a la elevación de derechos arancelarios son inadmisibles por lo injustas.

Dice que es evidente que los cereales han subido de precio.

Exhorta al Gobierno a que no se deje suggestionar por las amenazas.

El señor Bergamín recuerda que ya advirtió el Gobierno que acogiera como justas dos peticiones de los agricultores.

A consecuencia del ofrecimiento llevará a la firma de don Alfonso el decreto elevando a 14 pesetas las 10 que ahora establece la segunda columna para la importación de trigo, y respecto a las otras peticiones, el Gobierno presentará a las Cortes un proyecto favoreciendo la exportación de trigo.

Si los agricultores no se dan por satisfechos, demostrarán que su campaña tiene móviles políticos.

Añade que hay que proteger a la industria nacional, con preferencia a la exótica.

En ningún país ocurre lo que en España, donde la industria exótica goza de un desenvolvimiento sin condiciones especiales de tributos que todas las naciones imponen.

Recuerda que se ha designado la Junta de Valoraciones como dependiente de la Dirección de Aduanas, que tiene la obligación de facilitar al ministro trimestralmente el cambio de los valores.

Rectifica el marqués de Santa María.

El señor Ferrer y Vidal, para alusiones, rechaza los cargos del señor Valero Hervás contra la industria catalana.

Defiende la Junta de Valoraciones.

El señor Bergamín le contesta brevemente, se suspende el debate y se levanta la sesión a las siete y cuarto.

Conferencias

Al comenzar la sesión del Congreso conferenciaron con el señor Bugallal los ministros de Fomento y Trabajo.

Luego llegó el ministro de Estado, y poco después, el señor Sánchez Guerra, que tenía interés en presenciar el debate que suscitara la proposición de Romeo sobre Marruecos.

Los periodistas preguntaron al señor Sánchez Guerra si tenía noticias respecto a la llegada a Madrid del alto comisario.

El presidente contestó que, aunque se ha dejado a su discreción la fecha del viaje, cree que lo realizará pronto.

La actitud de los ciervistas en el Congreso

Interrogados los ciervistas sobre la línea de conducta que seguirán en el debate de la fórmula económica, manifestaron que las instrucciones que tienen de su jefe, reiteradas por el señor Maestre, que es jefe de la minoría en ausencia del señor La Cierva, es votar cuanto el Gobierno presente.

También cuanto encierra la fórmula relativo a ferrocarriles?

—Hoy por hoy—replicaron—no tenemos más instrucciones que aquellas.

Dice el conde de Romanos

Hablando el conde de Romanos del viaje de Berenguer, decía: —Lo que importa no es que vuelva a Marruecos, sino que vuelva como debe volver.

Al pedirle aclaración a estas palabras, contestó: —Yo sé que el Gobierno le dará cuanto pida y nada le regateará. Ahora él debe pedir cuanto necesita.

Al marcharse dijo a los periodistas: —Entraremos en vacaciones de Semana Santa.

—Con garantías?

—Con garantías, así como con la garantía de que las Cortes no se cerrarán sin aprobar la fórmula económica.

Parte oficial de Marruecos

Según comunica el alto comisario, no ocurre novedad en ninguno de los territorios de la zona de nuestro protectorado, y participa al propio tiempo que las bajas producidas por una chispa eléctrica en la posición de Auen, sita en Sueder, de Larache, son las siguientes:

Muerto: Antonio López Calero.

Heridos graves: Soldados Francisco García Ramírez y José Zojato Jardiá.

Heridos leves: Soldados Vicente Santich Chordi, José Díaz, Carlos Tomás Fajardo, Luis López Mendoza, Justo Fernández Alfonso, Francisco San Martín Soto, Eusebio Larín Martínez, Antonio Gasco Llorens, Francisco Fernández González, Francisco Romero H'dalgo, Mariano Domingo Escribano, Eloy Bárcena Collado, José Moro Rodrigo, Pedro Crespo Crespo, Ovidio García Rodríguez, Julio Alfonso Hernández, todos del batallón expedicionario de León.

Nuestra ofensiva

Melilla.—Noticias de Alhucemas y el Peñón comunican que las baterías rebeldes hostilizan, contestando las de la plaza eficazmente.

Se sabe que Abd-el-Krim ha llegado a Axdir con objeto de aunar a los rebeldes difundiendo fantasías entre los cabileños.

Confidencias manifiestan que los cabileños de Beni-Said y Beni-Ulichak tuvieron grandes bajas en las últimas operaciones, por los tanques y la escuadra.

Mañana, probablemente, seguirán las operaciones para ocupar Tagud.

Entre Dar Drius y Batel, un disparo ha matado a un paisano que se dirigía a Batel para aprovisionarse de carbón.

Se oyen dos explosiones

Melilla.—Desde las posiciones ocupadas el sábado se han oído dos formidables explosiones.

Se ignoran las causas.

De la zona francesa

Larache.—Viajeros llegados a Alcazarquivir procedentes de Uazan dicen que en este punto la tranquilidad es muy relativa; que las agresiones enemigas son tan frecuentes, que tienen que salir a menudo las tropas francesas para castigar al enemigo, trabándose duros combates, en los que interviene la aviación.

Un donativo de "El Imparcial"

Larache.—La Comandancia general ha recibido un donativo de 8.910 pesetas, que envía "El Imparcial" para distribuir las entre los sargentos, cabos y soldados que más méritos hayan contraído en la actual campaña.

Lo que solicitará Berenguer, según un ex ministro

El "Heraldo" ha interrogado a cierto ex ministro, teniente general, acerca de las diversas fases del problema de Marruecos.

Refiriéndose al viaje de Berenguer, dijo que es indudable que el Gobierno no tiene plan fijo.

Nadie ignora que en el seno del Gabinete hay dos tendencias completamente opuestas: la de los ministros que representan al anterior Gobierno, que quieren la guerra sin cuartel, y los defensores de una política pacifista.

Berenguer—dijo,—que tiene instinto de conservación, no puede volver a Melilla sin que el Gobierno le quite para lo siguiente:

Primeramente. Para desarrollar con absoluta libertad su plan militar y político.

Segundo. Para remover o destinar el personal a sus órdenes.

Tercero. Para obtener el material de guerra necesario.

Cuarto. Elegir el momento en que se ha de aumentar momentáneamente el ejército de África o para disminuirlo repatriando fuerzas.

Quinto. Para elegir el instante en que la acción política ha de sustituir a la militar.

Como supongo que estas facultades no las concederá el Gobierno, yo creo que Berenguer no volverá a Melilla.

Se cree que el Gobierno está decidido a ir en pleno a recibir al alto comisario, e inmediatamente, sin recepciones ni banquetes, comenzar las conferencias.

A cambio del homenaje el Gobierno estudia la forma de que Berenguer vuelva a Melilla con el ascenso a teniente general.

Batalles interesantes de la última operación

La misma persona militar ha dado los siguientes pormenores de la campaña:

En el último combate tuvimos 200 bajas por traición de los moros.

Riquelme había recibido una orden de los indígenas diciendo que podían avanzar nuestras tropas, porque los cabileños deseaban simplemente que los soldados hicieran un acto de presencia, para someterse y atacar a los escasos partidarios de la guerra.

Riquelme transmitió esta impresión, y los rifenos, lejos de cumplir sus compromisos, atacaron.

Cuando nos dimos cuenta ya habíamos producido 200 bajas. Poco faltó para que ocurriera una verdadera catástrofe.

Sanjurjo pidió a Riquelme una explicación de lo ocurrido, y Riquelme presentó la dimisión del cargo de jefe de la Policía indígena. Se ignora si dicha dimisión le ha sido aceptada.

Respecto a los tanques, dijo esta misma personalidad que han sido un fracaso completo.

No se explica cómo ha podido decidirse el mando militar a utilizar este artefacto, sabiendo que después de cada servicio necesita varias horas de limpieza con cosas difíciles de utilizar en Marruecos, como mangas, instrumentos de hierro, cepillos, etc.

Además, el material de hoy no puede utilizarse mañana, porque queda mojado.

Finalmente, no son prácticos en esta guerra, pues el enemigo se presenta en grupos reducidos, por su fácil dispersión. Estos aparatos son inservibles.

En cambio—añadió—debe pedir Berenguer que se le provea de lanzallamas para defender los blocaos con la debida eficacia.

El viaje de Berenguer

Esta mañana, hablando del viaje del general Berenguer, dos ministros decían que llegará a Madrid el próximo lunes; que retirará su dimisión y que regresará el viernes, a fin de dar comienzo a las operaciones en ambas zonas con la intensidad que lo exijan las circunstancias.

Fallecimiento

Esta mañana falleció repentinamente la esposa del embajador de Italia, baronesa de Fasciotti.

Tan pronto como don Alfonso conoció la noticia se apresuró a enviar el pésame al embajador.

Mañana se verificará la conducción del cadáver para su traslado a Italia.

Consejo de ministros

Madrid.—Mañana se celebrará un nuevo Consejo de ministros, a las cinco y media de la tarde, tratándose exclusivamente del problema de Marruecos.

El temporal.—Granizo y nieve

Alicante.—El granizo ha castigado el campo de una buena parte de la provincia.

Las montañas cercanas a Alcoy están cubiertas de nieve.

Huyendo del temporal los obreros que trabajan en las obras de construcción del Cementerio de Torre Vieja, se refugiaron en un nicho, donde el agua produjo un desprendimiento de tierras, quedando los obreros envueltos entre los cascos.

Trece de dichos obreros fueron extraídos con ligeras contusiones, y resultó muerto José Moya, de 15 años, y heridos graves, Antonio Rebollo, de 25, y Manuel Mora.

Robo andaz

Zaragoza.—A las ocho de la noche, cuando mayor era la animación en la calle de San Pablo, se presentaron cuatro individuos enmascarados en la joyería de los hijos de Nicolás Ferrer, amenazando con revólvers a los dependientes para que les entregasen cuanto dinero y alhajas tenían en la tienda.

Los dependientes dijeron que allí no tenían ningún dinero, y entonces los enmascarados se apoderaron de cuatro cajas de hierro que contenían gran número de alhajas, y se dieron a la fuga.